
BEBEL — I
Liderança política de Piraci-

caba e região, deputada estadual
reeleita com o dobro de votos e
sindicalista com trânsito no alto
escalão do próximo governo fe-
deral brasileira, a Professora Be-
bel (PT) demonstra capacidade
de diálogo e articulação, como fi-
cou evidenciado no encontro, on-
tem, 1o, em Brasília, no “QG da Tran-
sição”, no Centro Cultural Banco
do Brasil. Ela se encontrou com o
presidente eleito Lula, assim como
outras lideranças nacionais.

BEBEL — II
Na reunião de ontem, o pre-

sidente Lula convidou para que a
Professora Bebel ficasse ao seu
lado, durante a reunião no “QG
da Transição”, enquanto na sua
direita estava a presidente nacio-
nal do PT, deputada Gleise Hoff-
mann, do Paraná. Bebel é, além
de presidente da Apeoesp, vice-
presidente do Partido dos Traba-
lhadores no Estado de São Paulo,
cujo presidente é o deputado fede-
ral eleito Luiz Marinho, ex-minis-
tro do Trabalho e ex-prefeito de São
Bernardo do Campo por oito anos.

COMEMORAÇÃO – I
O Sindicato dos Delegados de

Polícia do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp) comemorou a aprovação
do projeto de lei 592/2022 que re-
ajusta o piso salarial do funciona-
lismo público paulista. A matéria
foi apreciada em sessão extraor-
dinária na terça-feira (29), na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) e, agora, segue
para a sanção do governador.

COMEMORAÇÃO - II
Para a entidade, trata-se de

“grande vitória” a revisão do teto
salarial. “O salário dos policiais
civis do estado de São Paulo está
entre os mais baixos do Brasil.
Começamos a corrigir esta injus-
tiça. A luta do Sindpesp em prol
da categoria, por décadas prete-
rida, continua”, escreveu a presi-
dente da entidade, Raquel Galli-
nati, em seu perfil do Twitter.

REFLEXÃO - I
Este Capiau, idoso e cansado,

acompanhou atento a tramitação
na Alesp deste projeto de lei. Em-
bora seja possível discutir o aumen- Edição: 18 páginas

to exponencial do teto, pela experi-
ência de quem acompanha a vida
política há mais de 50 anos, é im-
portante que o Estado, em todas
as suas esferas, tenha condição
de remunerar bem seus agentes,
sejam de carreira ou político.

REFLEXÃO – II
A reflexão vale também para

quem se apega ao discurso do
“tal mercado” em relação ao teto
de gastos. Convenhamos, para
quem tantos problemas que o
Brasil tem de enfrentar, é impra-
ticável impedir que se mantenha,
entre outros benefícios, o Auxílio
Brasil (futuro Bolsa Família) em
um nível capaz de oferecer digni-
dade ao povo. Fica a reflexão.

SOBREVIVÊNCIA
Responsável por inaugurar a

‘mania’ de contestação ao proces-
so eleitoral brasileira, o deputado
federal Aécio Neves (MG) defende
que o PSDB seja oposição ao gover-
no do petista Lula. “É isso que
permitirá que o partido sobreviva.
Por mais que o presidente Lula
tente ampliar suas alianças, o PT
ainda é um partido enraizado no
atraso”, disse. Desde a derrota de
2014, o PSDB tem vivido à mín-
gua na política nacional, tendo
agora Piracicaba como síntese.

VICE?
E para arrematar esta coluna

para uma sexta feira com jogo do
Brasil (16h), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) confidenciou a um
amigo que estima e que por ele tem
admiração, que, se for para ser vice
em 2024, pode sentar-se para con-
versar. Seria de Barjas Negri
(PSDB), ou teria outro destino par-
tidário na abertura da janela alte-
ração do quadro partidário? O PSB
de Geraldo Alckmin? Ou o PSD,
talvez, de Luciano Almeida? Inter-
rogações para nem sequer pensar
durante o jogo contra Camarões.

CRÍTICO
O vereador Cássio Fala Pira

(PL) tem falado a este Capiau, de
vez em quando, que o prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido) está
bem ruim na Administração. Em
resumo, de ruim para pior. Em ou-
tras palavras, Cássio assumiu opo-
sição clara e objetiva, argumentan-
do que ficará difícil para 2024 acom-
panhar esse “péssimo trabalho”.
“Para ficar ruim tem que melhorar
muito”, afirma o edil, e para quem
“ele (Luciano) ficou fora da sala de
aula de administração”. Por outro
lado, não isso que pensa este idoso e
cansado Capiau, e só o tempo será o
senhor da história. Aguardar.

Prazo para adesão ao Refis
termina no final de janeiro
Secretaria de Finanças recomenda que munícipes façam adesão com antecedência;
interessados podem fazer o agendamento pelo Portal da Prefeitura ou do Poupatempo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Finanças (Semfi), informou na
manhã de ontem, 1o, que o prazo
prorrogado para pagamento do
Refis 2022 (Programa de Regula-
rização Fiscal) se encerra em 26 de
janeiro de 2023. A recomendação
é que os munícipes façam a ade-
são com antecedência, já as datas
de agendamento são limitadas.

O atendimento aos muníci-
pes interessados em aderir ao
Refis é feito por meio de agenda-
mento no portal da Prefeitura, no
botão Refis e Outros Serviços Agen-
de Aqui (http://www.piracicaba.
sp.gov.br/) ou através do site
www.poupatempo.sp.gov.br

De acordo com balanço da Se-
mfi, até o dia 30/11, foram realiza-
dos 15.484 acordos, negociando R$
94 milhões em dívidas, dos quais
aproximadamente R$ 48 milhões
já foram pagos aos cofres públicos.

LEI COMPLEMENTAR - O
Refis 2022 foi instituído por meio
da Lei Complementar 428/2021 e
prevê parcelamento dos débitos em
até 96 parcelas iguais, com redu-
ção parcial de multa e juros. O ob-
jetivo é dar à população a oportu-
nidade de regularização de débitos
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O atendimento do Refis é feito por agendamento no Térreo 2

com o município, estando ou não
inscritos em dívida ativa, em co-
brança amigável ou judicial dos
contribuintes. Podem participar do
Refis 2022 pessoas físicas e jurídi-
cas, cujo fato gerador tenha ocor-
rido até 31/12/2021. A última vez
que o município instituiu o Refis
foi em 2014. O valor da parcela

para pessoas físicas não poderá ser
inferior a R$ 100 e para pessoas
jurídicas não poderá ser inferior a
R$ 300. O vencimento da primeira
parcela ou da parcela única se dá
até o terceiro dia posterior à data
de formalização do acordo e as
demais parcelas vencerão no mes-
mo dia dos meses subsequentes.

À VISTA — Aqueles que reali-
zarem o pagamento da dívida à vis-
ta terão desconto de 100% na multa
e juros. Se a opção for pelo paga-
mento parcelado de duas a 12 par-
celas, 80%. De 13 a 24, 70%. De 25 a
36, 60%. De 37 a 48, 50%. De 49 a
60, 40%. De 61 a 72, 30%. De 73 a
84, 20%. E de 85 a 96 parcelas, 10%.
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By Elson
de Belém
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BEBEL
COM LULA
A deputada Professora
Bebel, ao lado do pre-
sidente Lula, durante
encontro com o movi-
mento sindical brasilei-
ro, que aconteceu on-
tem, em Brasília. A11

Maycon Barbon

RETIRADA CONCLUÍDA
Com aval do Conselho Muni-
cipal de Defesa do Meio Am-
biente (Comdema), Esalq e
Ministério Público, a Secre-
taria de Defesa do Meio Am-
biente (Sedema) executou a
supressão de três árvores de
grande porte localizadas na

praça da Boyes, na rua Luiz
de Queiroz, Centro. As árvo-
res representavam r isco
para pessoas que circulam
pela calçada da rua Luiz de
Queiroz e para quem fre-
quenta estabelecimentos
comerciais no local. A11

Carolina de Camargo

QUASE
PRONTO!
O projeto no Trilho da Arte
da trilha graffiti da Associ-
ação Comunitária, Cultu-
ral, Educacional e Política
Casa do Hip Hop, está em
processo de finalização. O
mural está sendo feito no
antigo pontilhão, localiza-
do na rua da Glória, esqui-
na com a avenida Doutor
Paulo de Moraes, na Pau-
lista. Piracicaba foi uma
das 102 cidades escolhi-
das do Estado de São Pau-
lo para integrar o edital
Arte Urbana do Programa
#JuntosPelaCultura2022. A7
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Novas esperanças para o Brasil
José Osmir
Bertazzoni

Recentemente,
deparei-me com
um peculiar

procedimento inquisiti-
vo da Polícia Civil, uma
"aberratio legis" cuja
procedência não anún-
cio para resguardar a
Ética, o inquérito é tão inconsequen-
te que, à prima-facie, sua legitimi-
dade ativa é extremamente duvi-
dosa, mas não é o que importa nes-
te momento, senão a dúvida pro-
veniente da confusão que se fez
entre um movimento popular e o
sistema de associativismo, confor-
me regula o Código Civil Brasilei-
ro em seu artigo 53 e seguintes.

Movimentos populares não
possuem personalidade jurídica;
são ações organizadas promovi-
das por cidadãos que defendem
uma determinada causa e se re-
únem e atuam em nome desses
movimentos. Exemplo foi o
"Movimento dos Escravos", em
1822, talvez o primeiro do Brasil.

Em uma visão mais atualiza-
da, tivemos, na década de 80, tal-
vez o maior movimento popular
do Brasil: o "Movimento Diretas
Já" que, com a força das organi-
zações populares, conseguiu rom-
per com o período da Ditadura
Militar, invocar a Assembleia Na-
cional Constituinte, construir a
Constituição Cidadã de 1988 e es-

tabelecer a anistia am-
pla, geral e irrestrita, sal-
vaguardando inclusive
militares por crimes de
tortura e assassinato co-
metidos durante regime.

Nenhum desses
movimentos esteve pro-
vido de estatutos sociais
ou organizações associ-
ativas; são, como já dito

e ora repetido, "movimentos soci-
ais", fundamentados em princípi-
os da liberdade do cidadão, hoje
com garantias na Constituição Fe-
deral em seus artigos 1º e 5º, lista-
dos em todos os seus parágrafos.

Temos que a manifestação po-
pular é um direito garantido num
Estado democrático, na Grécia an-
tiga, onde foi criada, a democra-
cia era exercida de forma direta,
com o povo se manifestando em
praças públicas, nos dias de hoje,
isso seria impensável, e por isso
existem os representantes do povo
nas três esferas do Legislativo.
Outra forma de a sociedade ex-
pressar suas demandas é se orga-
nizando em movimentos sociais.

Assim posto, as lideranças de
movimentos sociais são exercidas
por cidadãos livres que não ape-
lando ao anonimato e se expõem
com seus próprios CPFs, promo-
vendo atos democráticos, legais e
legítimos e não podem ser con-
testados por suas ações quando
providas da legalidade, da mo-
ralidade e da impessoalidade.

TTTTTodas as vodas as vodas as vodas as vodas as vezesezesezesezesezes
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O Brasil tem hoje cerca de 210
milhões de habitantes, dos quais
pouco mais de 80% vivem em áre-
as urbanas, na década de 50, com
uma população total em torno de
52 milhões, a proporção era de
63,8% no campo e 36,2% nas áre-
as urbanas, infelizmente a concen-
tração da população nas cidades
não foi acompanhada por condi-
ções dignas de trabalho, renda,
moradia e serviços básicos. Em
2004, do total dos domicílios do
país, 17,8% não eram atendidos
por rede geral de água, 31,1% não
tinham esgotamento sanitário
adequado, 15,2% não contavam
com coleta de lixo e 3,2% não dis-
punham de iluminação elétrica.

Os dados são da Pesquisa
Nacional por Amostra de Domi-
cílios, realizada pelo IBGE. Isso
sem falar em acesso à educação,
saúde, transporte, entre outras
coisas. Além disso, no quesito dis-
tribuição de renda, o Brasil é um
dos países mais desiguais do
mundo onde os 10% mais ricos
detêm 47,6% da renda nacional,
ou seja, quase a metade. Na ou-

tra ponta, os 60% mais pobres res-
pondem por apenas 18% da renda,
com base em dados do ano 2000.

Segundo a metodologia
usada pelo IBGE na Pesquisa
Nacional por Amostra de Domi-
cílios (PNAD) que mostra quan-
tos desempregados há no Brasil.
No terceiro trimestre de 2022 a
pesquisa identificou 9,5 mi-
lhões de brasileiros desemprega-
dos e 4,3 milhões desalentados.

Por essa amostragem o novo
governo encontrará no país uma
certa dificuldade para solucionar
as questões inerentes às demandas
sociais, de trabalho decente, traba-
lho formal devidamente remune-
rado e em especial na resiliência e
sobrevivência dos cidadãos que ti-
veram perdas irrecuperáveis duran-
te os últimos seis anos de governo.

Todas as vezes que se muda a
governança nacional existem expec-
tativas positivas e negativas e no-
vos movimentos sociais emergin-
do, com algumas reinvindicações
a serem realizadas (justas ou injus-
tas), conquanto legítimas, desde que
respeitado as decisões obtidas
pelo voto popular democrático.

Logo, nossos principais objeti-
vos sempre serão fortalecer as prá-
ticas democráticas e a convivência
harmoniosa para seguirmos em
consonância com uma sociedade
mais justa, fraterna e igualitária.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Paiva Netto

ALegião da Boa
Vontade, que
  surgiu no plano

das formas sob a ba-
tuta do radialista,
jornalista e poeta Al-
z iro  Zarur  (1914-
1979), sempre se fun-
damentou nas ações
do Amigo Celeste de
amparo às camadas espiritual e
materialmente mais sofridas da
sociedade, tendo como lema
"Salve o Natal Permanente de
Jesus, por um Brasil melhor e por
uma humanidade mais feliz".

Na madrugada de 4 de feve-
reiro de 2000, com o pensamento
inspirado em tantas mensagens
que vários pensadores produziram
pelos milênios, refletindo uma vez
mais sobre o alto significado al-
truístico dessa data espiritual não
menos mística, transpus para o
papel algumas palavras motivadas
pela grandeza eloquente dessa
Obra, que nos confraterniza.

MANJEDOURA E RES-
SURREIÇÃO  - No mundo,
existe ainda muita violência,
mas não podemos deixar mor-
rer a vibração de esperança que
mantém os corações unidos.

No espírito do Natal Perma-
nente de Jesus, além da mesa far-
ta e da alegre presença dos famili-
ares, compartilhemos, durante to-
dos os dias do ano, o pão da Boa
Nova do Divino Mestre, que alimen-
ta os corações com Paz e Fraterni-
dade Ecumênica, veredas seguras
pelas quais ansiamos caminhar.

A Esperança desceu à Terra
Há dois mil anos, a Esperan-

ça desceu à Terra para aplacar as
dores com o Divino Luzeiro da Fé:
nasceu o Filho do Deus Altíssimo!

Em Jesus, a Dor e a origem
de Sua Autoridade - O Poder do
Cristo em nós (2014), escrevi:

Na manjedoura, acendeu-se
uma luz, que cresceu no Calvário
para clarear a consciência terres-
tre. Essa Cintilante Luminosidade
glorificou o destino humano na
Ressurreição e encheu de Esperan-
ça o mundo quando Jesus subiu
aos Céus e os Anjos anunciaram
aos galileus, comovidos e atônitos,
que, da mesma forma, o Cristo re-
gressaria à Terra (Atos dos Após-

tolos, 1:11): "Varões ga-
lileus, por que estais
olhando para o céu?
Esse Jesus que dentre vós
foi recebido no Alto, as-
sim virá do mesmo modo
como O vistes subir".

HUMANIDADE
DISTRAÍDA - Os sé-
culos transcorreram,
com alegrias e triste-
zas, derrotas e vitóri-

as, além dos constantes chama-
mentos do Mundo Espiritual Su-
perior a uma vida melhor para
todos os povos. Porém, os ambi-
entes de tirania e de ambição
continuaram surdos aos apelos
de Deus. Por isso, ainda hoje, não
ouvem os prantos do Cristo so-
bre a humanidade desatenta:
"Jerusalém, Jerusalém, que ma-
tas os profetas e apedrejas os que
te foram mandados! Quantas ve-
zes quis Eu [Jesus] juntar os teus
filhos, como a galinha protege
os seus pintinhos debaixo das
asas, e tu não o quiseste!" (Evan-
gelho, segundo Mateus, 23:37).

Quantas Bênçãos Divinas
desperdiçamos enquanto anda-
mos distraídos! Entretanto, a Cla-
ridade do Cristo continua descen-
do como bálsamo para o Espírito
de todos, mesmo para os que têm
desprezado a mensagem Dele,
mas principalmente para aqueles
que estão perseverando até ao
fim, consoante a Sua promessa
aos fiéis de Esmirna: "Sê fiel até à
morte, e Eu te darei a Coroa da
Vida" (Apocalipse de Jesus, 2:10).

Que a Paz e a decisão de Deus
estejam, agora e sempre, em todos
os corações, porque grandes vitó-
rias se aproximam, se fizermos por
merecê-las. E tornemos o ano
novo uma essencial Ressurreição!

Feliz Natal Permanente de
Jesus, o Libertador Divino!

———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escri-
tor. Email: paivanetto
@ l b v . o r g . b r .  S i t e :
www.boavontade.com.
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Compartilhar o pão

O aniversário do Cemitério
Paulo Renato

Tot Pinto

Pode soar com es-
tranheza a come-
moração do ani-

versário de uma necró-
pole. A breve história
dos cemitérios no Bra-
sil não pode ser desas-
sociada da Igreja Cató-
lica que por muito tempo deteve o
monopólio dos enterramentos e
protocolos funerários. Eram nos
templos e áreas anexas que ocorri-
am os enterramentos e ritos fúne-
bres que uma morte católica exigia.

No início do século XIX, a
teoria dos miasmas motivou a
Coroa a retirar os mortos das
Igrejas e consolidar os cemitérios
"extramuros ecclesiam ", aqueles
localizados fora da área de domí-
nio religioso. Aquilo que parecia
ser a secularização da morte e
seus espaços causou muitos
transtornos e debates, como o
ocorrido em Salvador-BA em 1836
e que ficou conhecido como "cemi-
terada", revolta que destruiu o
novo espaço para enterramentos
e evidenciou que a ruptura com
a Igreja não seria tão simples.

Além das funções religiosas os
cemitérios são em sua essência um

importante e essencial
aparelho sanitário que
se tornou cada vez mais
necessário frente ao au-
mento exponencial da
população das cidades.

Na cidade de Pira-
cicaba foram quatro os
cemitérios, com regis-
tros oficiais, que fize-
ram e fazem parte de

nossa história. Lembrando que
muitas pessoas foram sepulta-
das em fazendas e áreas rurais.

O primeiro local de sepulta-
mentos documentado na cidade se
localizava onde hoje se encontra o
Colégio Moraes Barros, mais espe-
cificamente no largo da Boa Vista.
Ali, em 1836 já aconteciam os en-
terramentos das pessoas mais po-
bres, escravizados, condenados e
acatólicos, que eram proibidos de
serem sepultados em domínios
católicos. Concomitante ainda
acontecia sepultamentos nas
Igrejas, expressando o poder da
tradição frente às mudanças.

A Irmandade da Boa Morte,
que tinha como um dos seus ideali-
zadores o artista Miguelzinho Du-
tra, construiu em 1851 seu próprio
cemitério que, pelos registros locali-
zava-se nos fundos da Igreja da Boa
Morte que já acolheu o educandá-
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rio das Irmãs de São José e hoje
abriga o colégio Dom Bosco Assun-
ção. Esse cemitério foi construído
para receber os membros da referi-
da irmandade, religiosos e acabou
incorporando a elite da cidade.

A grande comunidade alemã
que se instalava em Piracicaba,
em sua maioria protestante e
proibida de sepultar seus mor-
tos em terreno católico, reivindi-
cou um local para inumar seus
mortos e conseguiram em 1860
autorização para construção de
um espaço com um pouco mais de
700m² naquele que posteriormen-
te seria o Cemitério da Saudade.

Com as constantes reclama-
ções de conservação do espaço de
enterramento que se localizava no
largo da Boa Vista, o poder públi-
co inclinou-se para encontrar um
local definitivo para construção de
um cemitério publico e laico, isso

47 anos depois (1825 - 1872) das
primeiras designações da Coroa
para construção de espaços desti-
nados aos mortos fora da igreja.

Por fim, em 1872 é decidida a
construção daquele que ficou co-
nhecido mais tarde como Cemité-
rio da Saudade, dividindo muros
com o Cemitério dos Alemães
(1860) e que teve sua inauguração
oficial em 02 de dezembro de 1872.

O cemitério da Saudade
guarda um rico acervo artístico
e histórico e é um importante ins-
trumento para se entender nos-
sa cidade. É ali que conseguimos
observar as tensões sociais e ob-
servar, como em um espelho, o
reflexo da cidade dos vivos.

Comemorar seu aniversário
de 150 anos é lembrar a trajetória
de nossa cidade, seguindo do fim
para o começo. De importantes
personagens políticos, artistas,
médicos, barões até a grande mas-
sa desconhecida que repousa na-
quele espaço e são, com certeza os
mais importantes moradores do
local, pois ajudaram efetivamente
a construir a nossa Piracicaba.

———
Paulo Renato Tot Pinto,
historiador e membro do
Instituto Histórico e Ge-
ográfico de Piracicaba

Um olhar além das 4 linhas
Liliane Mesquita

Bem amigos, leitores! Entra
em campo a Copa do Mun-
do, e sabemos que o futebol

é uma paixão nacional. Um
dos esportes mais populares
em nosso país. Agora os olhos
voltam-se para o Catar, pois
abrem-se as cortinas e começa
o espetáculo rumo ao hexa.

Sabemos que o esporte traz
muitos benefícios para o indivíduo.
Ajuda no desenvolvimento cogniti-
vo, motor, melhora a qualidade de
vida, previne doenças, melhora a
autoestima, a autoconfiança, entre
outros. Porém, não podemos chu-
tar para escanteio um ponto muito
importante. Que está além das qua-
tro linhas! Então, proponho neste
texto um bate-bola amistoso sobre
algumas lições, que podemos apren-
der com esse esporte espetacular.

Para iniciar a partida, convo-
co para uma tabelinha o planeja-
mento, as escolhas e as estratégias.
São componentes importantes que
entram em campo antes do apito
do juiz. A comissão técnica neces-

sita planejar todas as ações, pen-
sar no esquema táticos, nas estra-
tégias e nas escolhas, ou seja, quais
jogadores dentre tantos irão re-
presentar nosso país vestindo a
amarelinha. Assim como no fute-
bol, a vida é feita de escolhas e quan-
do desejamos alcançar um objeti-
vo precisamos de bom planejamen-
to para marcar um golaço.

Cartão vermelho para quem
não respeita o seu oponente,
pois a regra é clara: “adversá-
rio não é inimigo”. No mundo
da bola e na vida precisamos
ensinar aos nossos filhos: o Fair
Play, ganhar e perder. Não acei-
tar a escolha do outro é falta de

FFFFFutututututebol é umaebol é umaebol é umaebol é umaebol é uma
caixinha decaixinha decaixinha decaixinha decaixinha de
surpresas podesurpresas podesurpresas podesurpresas podesurpresas pode
até seraté seraté seraté seraté ser, mas, mas, mas, mas, mas
que para alcançarque para alcançarque para alcançarque para alcançarque para alcançar
a vitória e tera vitória e tera vitória e tera vitória e tera vitória e ter
bons resultadosbons resultadosbons resultadosbons resultadosbons resultados
é preciso suaré preciso suaré preciso suaré preciso suaré preciso suar
a camisaa camisaa camisaa camisaa camisa

respeito, pois é um direito de
cada um torcer por um outro
time, seleção ou, até mesmo, por
ninguém. Que a paz nas torcidas
deve ser o décimo segundo joga-
dor e que a violência nunca foi
escalada, pois não está com nada.

Futebol é uma caixinha de
surpresas pode até ser, mas que
para alcançar a vitória e ter bons
resultados é preciso suar a camisa,
ter dedicação e disciplina. Para o
time para ficar show de bola, é im-
portante o trabalho em equipe, bem
como um grupo precisa de um bom
capitão, um líder que ajuda na
motivação. Chegamos aos quaren-
ta e cinco do segundo tempo e pre-
ciso encerrar a escalação das letras,

as quais fiz embaixadinha para es-
crever este texto. Espero ter mar-
cado um golaço refletindo sobre li-
ções do futebol, por meio dos jar-
gões futebolísticos. Agora, não há
tempo para mais nada, ergue o bra-
ço...  apita o juiz: final de jogo!

———
Liliane Mesquita, peda-
goga, psicopedagoga,
orientadora educacio-
nal, dinamizadora de lei-
tura e escritora de livros
infantis – autora de “O
desaparecimento do Se-
nhor Abraço”, “Onde é
o lugar de Dandara?”,
“Qual é a sua forma?” e
“Poesia no futebol”

As chamadasAs chamadasAs chamadasAs chamadasAs chamadas
escolinhasescolinhasescolinhasescolinhasescolinhas
de futebol,de futebol,de futebol,de futebol,de futebol,
mantidas pormantidas pormantidas pormantidas pormantidas por
alguns Sindicatosalguns Sindicatosalguns Sindicatosalguns Sindicatosalguns Sindicatos
Filiados àFiliados àFiliados àFiliados àFiliados à
Federação,Federação,Federação,Federação,Federação,
tambémtambémtambémtambémtambém
revelam craquesrevelam craquesrevelam craquesrevelam craquesrevelam craques

Luiz Carlos Motta

Tenho acompa-
nhado os jogos
da Seleção Bra-

sileira de futebol e
constatado que muitos
dos grandes ídolos de
hoje, começaram suas
carreiras, jogando nas
quadras ou campinhos
de bairros periféricos,
nas comunidades onde nasce-
ram. É ali que surgem verdadei-
ros craques esportivos. Daí, com
determinação, seguem em busca
da primeira oportunidade para
mostrarem seus talentos e, quem
sabe, se profissionalizar, inician-
do uma carreira e, principalmen-
te, uma transformação social
para si próprio e para a sua famí-
lia. Consciente desta realidade,
a Federação dos Comerciários do
Estado de São Paulo (Fecomer-
ciários) vem apoiando, há vários
anos, iniciativas em prol de atle-
tas e das modalidades esporti-
vas que praticam como futebol,
handebol, basquete, corrida de
pedestres, karatê e natação.

FUTSAL - Um evento que se
consolidou no Estado, e consta
como data fixa no calendário es-
portivo da Federação, é a Copa
Estadual de Futsal, da qual fazem
parte times formados exclusiva-
mente por comerciários que tra-
balham na base sindical comerci-
ária paulista. São jogos disputa-
dos em fraterno clima de confra-
ternização. A cada ano, uma cra-
que do futebol brasileiro é home-
nageado. Eles comparecem na
quadra para saudar os jogadores.
Pela Copa de Futsal já passaram
César Maluco, Ademir da Guia,
Rivelino e Cafú, entre outros.

ÍDOLOS - As chamadas es-
colinhas de futebol, mantidas por
alguns Sindicatos Filiados à Fede-
ração, também revelam craques.
As aulas são dadas por conceitua-
dos profissionais, geralmente nas
quadras dos clubes de campo das
entidades. Os clubes se apresen-
tam como ambientes apropriados
para abrigarem esse tipo de inicia-
tiva, que acabam gerando gran-
des e competitivos eventos espor-
tivos. Outras entidades também
podem fazer parte desses projetos,
mediante assinatura de parcerias.

EDUCAÇÃO E ESPORTE
- Acredito no binômio educação-
esporte como uma saída para a

inclusão social e a me-
lhoria da qualidade de
vida das famílias brasi-
leiras como um todo.
Mas é preciso investir
de forma continuada,
sem parar, com proje-
tos permanentes e não,
apenas pelo desejo de
quem ocupa posições de
direção das entidades.
Cada vez que visito uma

dessas escolinhas, recebo comen-
tários positivos dos atletas, dos
seus pais, amigos e familiares. Eles
são estudantes que, quando não
estão na escola, participam dos
treinamentos. Todos reconhecem
que esse é o caminho para não
deixar os jovens nas ruas, à mer-
cê de más companhias e oferecer
novas oportunidades para todos.

INVESTIMENTOS - Levei
esses projetos para o Congresso
Nacional, com grande aceitação
por parte dos meus pares deputa-
dos federais. Consegui a libera-
ção de materiais esportivos para
atender as demandas de escoli-
nhas de dezenas de municípios
paulistas. Só nos últimos três anos
foram destinamos R$ 7,5 milhões
para investimento em esportes.
São recursos federais e estaduais
para melhoria da infraestrutura
na área esportiva e lazer para ga-
rantir mais qualidade de vida à
população. Até agora foram be-
neficiados 35 municípios paulis-
tas. Dá gosto visitar as quadras
esportivas nestas cidades bene-
ficiadas e, também, participar
dos projetos desenvolvidos pelos
Sindicatos e ver que, ali, estão se
formando os craques que vamos
ver brilhando nas próximas
Olimpíadas e Copas do Mundo!

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerciá-
rios e da CNTC. É Depu-
tado Federal (PL/SP)

Gols sociais!
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INSTABILIDADE
O descontentamento ou in-

segurança não se afasta da atu-
al conjuntura política brasilei-
ra. Permanece a insatisfação.
Pensar o contrário, é não estar
atento aos acontecimentos, se-
jam eles públicos, ou mesmo in-
ternos, envolvendo poderes
constituídos, na esfera civil ou
militar. O ideal seria ações propo-
sitivas, explicitas, sem disfarces.
A não obediência as leis, o não
cumprimento da Constituição,
acaba por gerar contrariedades.
Existe um cenário de hesitação e
é preciso ações sincronizadas en-

volvendo os poderes para resta-
belecer a ordem. Do contrário,
essa atmosfera não muda e a
harmonia não se restabelece.

PONTO FINAL
Quem gosta de zoar a Se-

leção Brasileira, atente para as
surpresas no Catar. Marrocos
classificou-se em primeiro (in-
victo). Argentina, Alemanha e
França já perderam. Não exis-
te mais ingênuos no futebol.
E, o Brasil é temido, mas tam-
bém muito cobrado. Todos lá
têm craques, destaques no
futebol europeu. Reflita.

Mario Beni

Acerimônia de entrega do
Prêmio Top Destinos Tu-
 rísticos aos municípios e

às regiões turísticas paulistas com
melhor desempenho no concur-
so em 2022, será realizada dia 7
de dezembro, no Memorial da
América Latina, a partir das 18h.

“O evento também será pal-
co de lançamento do Troféu Pro-
fessor Mario Beni – pelo qual to-
dos os anos se pretende render
homenagens a quem, por sua tra-
jetória profissional e realizações
no último ano, mais contribuiu
para o desenvolvimento do turis-
mo no Brasil”, informa Aristides
Cury, presidente da Associação
dos Dirigentes de Vendas e Ma-
rketing do Brasil — ADVB.

“Ao instituirmos prêmio
que reconhece em vida os rele-
vantes serviços prestados por
um dos precursores da sistema-
tização do conhecimento, aplicá-
vel à gestão pública e privada na
dimensão da economia do visi-
tante, damos visibilidade à im-
portância do turismo como vetor
estratégico do desenvolvimento
sustentável e regenerativo”, afir-
ma Walter Teixeira, presidente da
Skål Internacional São Paulo.

TOP FINALISTAS 2022
- Em sua 4ª edição, o Top Desti-
nos Turísticos, que é realizado
pela Associação dos Dirigentes de
Vendas e Marketing do Brasil –
ADVB e Associação Mundial dos
Profissionais de Viagens e Turis-
mo – SKÅL Internacional São
Paulo, conta com auditoria da
Russel Bedford, apoios e patrocí-
nios da inciativa privada, tais como
Gol Linhas Aéreas e Accor Hotels.

Desde a primeira edição, o
Prêmio Top Destinos Turísticos
está alinhado aos objetivos do
marketing 360º, estimula a rea-
lização de campanhas que arti-
culem todos os canais relevan-
tes para o público-alvo. Ou seja:
a comunicação interativa em re-
des sociais torna o cidadão, que
recebe e visita um município, o
mais eficaz veículo de comuni-
cação e promoção turística. “Um
dos grandes legados do Top de-
corre do engajamento da socie-
dade civil nas campanhas reali-
zadas em busca de votos obtidos
por meios digitais e ativações
presenciais”, complementa Cury.

De acordo com o regula-
mento, a etapa de votação po-
pular compõe o ranking dos
municípios com as maiores mé-
dias ponderadas de votos, se-
gundo o tamanho da popula-
ção residente, avançam para
votação do júri técnico, que é
formado por profissionais de
reconhecida competência.

A inciativa, que contribui
também com a estratégia de re-

gionalização turística, terá, mais
uma vez, entre suas apoiadoras,
a Secretaria de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo e
as entidades parceiras: Associa-
ção Paulista de Municípios –
APP; Associação das Prefeituras
das Cidades Estância do Estado
de São Paulo – Aprecesp; Asso-
ciação dos Municípios de Inte-
resse Turístico – AMITESP;
União dos Vereadores do Esta-
do de São Paulo – UVESP e São
Paulo Convention and Visitors
Bureau – Visite São Paulo.

Segue a relação dos três
municípios Top Finalistas
em cada uma das categori-
as da premiação – as quais
correspondem a diferentes
segmentos de mercado:

Turismo de Pesca – Iguape,
Mongaguá e Presidente Epitácio.

Ecoturismo – Caraguatatuba,
Ilha Comprida e Ubatuba

Turismo de Sol & Praia – Ubatuba,
Praia Grande e Peruíbe

Turismo de Compras – Jaú,
São Vicente e Serra Negra.

Turismo Cultural – Itanhaém,
Botucatu e Indaiatuba.

Turismo de Parques Temáticos
– Indaiatuba, Itú e Itapeva.

Turismo Náutico – Itanhaém,
Bertioga e Guarujá.

Turismo de Aventura – São Pedro,
Pindamonhangaba e Socorro.

Turismo Gastronômico –
Pindamonhangaba,

São Roque e Vinhedo.
Turismo Social – Socorro,
Águas de Santa Bárbara

e São Sebastião.
Turismo de Esportes – Boituva,

Santos e Praia Grande.
Turismo de Estudos e Intercâm-

bio – Águas de Lindóia,
Araçatuba e Eldorado.

Turismo de Negócios e Eventos
– Atibaia, Sud Mennucci e Tatuí.
Turismo de Parques Naturais –

Apiaí, Cananéia e Iporanga.
Turismo de Saúde – Águas de
São Pedro, Sorocaba e Ibirá.
Turismo Rural – Vinhedo,

Caconde e Jundiaí.
———
Mario Beni, profes-
sor, doutor em Ciênci-
as da Comunicação e
Livre Docente em Tu-
rismo pela Escola de
Comunicações e Artes
da Universidade de
São Paulo (ECA/USP)
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maiores médiasmaiores médiasmaiores médiasmaiores médiasmaiores médias
ponderadasponderadasponderadasponderadasponderadas
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Turismo paulista inova
mais uma vez

A imensa lojinha da Selma
De repente, umDe repente, umDe repente, umDe repente, umDe repente, um
giro interno nosgiro interno nosgiro interno nosgiro interno nosgiro interno nos
envolve na levezaenvolve na levezaenvolve na levezaenvolve na levezaenvolve na leveza
colorida decolorida decolorida decolorida decolorida de
papéis váriospapéis váriospapéis váriospapéis váriospapéis vários

Quase desisti de
escrever sobre
a loja da Sel-

ma. (Primo Levi me
disse que há coisas
sobre as quais a pala-
vra não dá conta).
Depois, entendi que
não teria jeito de não
escrever. (Porque
quem escreve não é
dono do que escreve - nem do
que quer escrever). Thomas
Mann me ensinou - e digo sem
falsa modéstia - que escrever é
maldição (e das melhores). Por
isso, escrevo como quem se des-
pede. Ou talvez eu escreva como
quem se despede sem querer se
despedir - mas sabe, na ponta da
letra, que o tempo seca, que as
melodias terminam e que mes-
mo as tragédias (gregas) uma
hora se findam (porque se não
se findassem não seriam, por fim,
completas tragédias - oras). En-
tão, escrevo (sobescravo, a la Au-
gusto de Campos). E conto - mes-
mo sabendo da incapacidade de
registrar o não dito. Conto-regis-
tro para quem quiser ou não qui-
ser acreditar. (Que o que conto,
como canto de metro torto, ago-
ra se abre e se põe sobre a mesa-
página deste matutino altar).

A questão é que a imensa
lojinha da Selma se dá em mis-
térios para quem sabe olhar. De
começo, sua mínima porta-por-
tal é assim, para mim, caminho
em acesso a um templo feito de
um tempo estático e solar. Me
aperto quando - estreito - cruzo

a sala dos passos per-
didos que antecedem
as colunas feitas de vi-
trines e estantes que
conduzem, contra o
Sol, para o interior da
lojinha. Depois, admi-
ro-a. Da entrada dis-
creta finita se abrem
imensos corredores
quase imaginários a

nos levarem para outros mun-
dos. De repente, um giro interno
nos envolve na leveza colorida de
papéis vários. Volto no tempo em
cada folha de seda a me lembrar
das pipas e papagaios em que voei
com meu pai num dia de infân-
cia. Depois, aterrisso lento em
meios aos cadernos, entre caixas
de presentes, colas, pincéis e aqua-
relas escolares que vão dando a
cor pedagógica e mágica que nos
distancia da vida lá fora.

Ano-luz do instante-segundo
em que adentro pelo inconcreto
frontão da imensa lojinha da Sel-
ma, quase já não sei mais da rea-
lidade insólita dos que ficaram
para antes dessa loja - (no termo
esotérico da palavra loja). Eu sei
que já escrevi e me atrevi a regis-
trar na escrita outros estabeleci-
mentos-templos semelhantes. Ali-
ás, a cidade carrega no corpo a
paradoxalmente indelével que im-
perceptível alma desses estabele-
cimentos-raízes que vão se fixan-
do nas retinas da gente até se tor-
narem parte presente de nossa
memória. Assim se foi e se deu no
breu das eras o que foi e o que era
de bazares de sonhos como o do

Alê Bragion

"Seo" Tola - ali na Rua da Boa
Morte do de antes. Pela Rua Go-
vernador do eu-menino, para
além de todos os bens e todos os
males, me lembro com gigantesca
saudade da monumental que pe-
quenina "Casa Salles". No hoje,
celebro o existir na cidade da ver-
dade honesta de casas como a
"Casa Rosário" e, claro, da loji-
nha mágica da Selma - a me en-
cantar e a encantar-te, em especi-
al, também com seu nome poesia
quase pronominal: "Papel @rte".

E me empapelo todo quando
estou por ali. Me deixo levar pelo
painel imenso de seus lápis colo-
ridos sem-fim, por montanhas sa-
gradas de canetas de todos os ti-
pos, por ondas de borrachas que
de tão boas poderiam (ou deveri-
am) apagar as tristezas dos dias.
E vou adentrando por corredo-
res imprevistos (porque, de fora,
não se é possível imaginar como
por dentro se ramifica a loja-tem-
plo da Selma). Aprendiz, sigo o
fio de Ariadne amarrado ao pé
do primeiro balcão - e caminho
em direção ao Oriente. Lá no fun-
do, passadas as viagens primei-
ras feitas a partir da entrada, está
- por fim - ancorada a história
(ou História) mágica e oral, sobre
mesa, a nos esperar para um café.

O que há ali, nesse pórtico

hedônico que mítico, só os ini-
ciados que adentram pela loji-
nha da Selma por meio de pe-
regrinações por ela autoriza-
das sabem e podem - como eu
- presenciar. (Mas conto um
pouco: entre uma fatia de bolo
de fubá coberto com geleia de
amoras e outra, entre uma xí-
cara - ou seria taça? - da bebi-
da doce do café da Selma, a
lição dos mestres Sérgio e Fran-
cisco acontece - ungindo loas
à vida, à democracia, ao conhe-
cimento, à ciência, à história, à
literatura e às artes, os mestres
cativam as horas e aos inicia-
dos (raros que discretos) por ali
eventualmente presentes.

Do lado de fora, ao fim
dos encontros, a loja da Sel-
ma parece novamente profa-
na - é que, ao pé da palavra, a
vemos de fato "fora do tem-
plo" (pois esse é o mistério das
coisas quando a gente olha de-
vagar para elas e pensamos
como elas, de fato, o são. Por-
que o "pensar," como disse Cai-
ero, é estar doente dos olhos).

Ave, Selma. Ave, sábios de
Sião que por ali passam. Discre-
ta que soberba, sua imensa loji-
nha é força-motriz a refundar
mundos - ao mesmo tempo em
que se impõe ali, à vista, numa
trajetória implícita de discreta
predileção, vivida (bem) no
meio de nossa cidade-criação.

———
Alexandre Bragion,
cronista  deste  ma-
tutino desde 2017
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Seu livro chegaSeu livro chegaSeu livro chegaSeu livro chegaSeu livro chega
no momento emno momento emno momento emno momento emno momento em
que há pessoasque há pessoasque há pessoasque há pessoasque há pessoas
que alisam eque alisam eque alisam eque alisam eque alisam e
lambem canoslambem canoslambem canoslambem canoslambem canos
de armasde armasde armasde armasde armas

Sergio O. Moraes

Embaixador, é
muita honra o
senhor aqui, por

favor, sente-se na ca-
deira de balanço, foi de
nosso pai. Sem cerimô-
nia, sente sim se for do
gosto. Tenho contado
às visitas que foi a pre-
ferida dele e acabo causando cons-
trangimento, acho vou guardar
comigo. Um café? Acabei de coar -
e o pão e a geleia de amora também
são de casa, sirva-se à vontade.

Não, não nos conhecemos pes-
soalmente. Fiquei sabendo do se-
nhor, seu caso, no início de agosto
de 2021, quando finalmente hou-
ve o reconhecimento de que em
1979 o senhor foi sequestrado, tor-
turado e morto pelo estado e seu
atestado de óbito refeito. Prepara-
va um livro sobre a corrupção,
superfaturamento na Hidroelétri-
ca de Itaipu, inadvertidamente
contou sobre e custou-lhe a tortu-
ra, morte (e desespero para sua fa-
mília). Depois, começo de setem-
bro, fiquei contente ao saber que
20 jovens diplomatas do Instituto
Rio Branco o escolheram como
patrono da turma. A carta de agra-
decimento aos jovens, escrita por
sua filha, jornalista e advogada
Lygia Jobim, é para se guardar.
Sim, disponível na "internet" -
reli pouco antes da nossa prosa.
E não é que agora fiquei sabendo
do relançamento, depois de qua-
se 90 anos, de seu livro: "Hitler e
seus Comediantes na Tragicomé-
dia: O Despertar da Alemanha".

Sim, "comédia" não no sen-
tido de algo engraçado. É o caso
da "Comédia" de Dante, depois
denominada "Divina Comédia",
nada engraçadas. No "Aurélio",
gostei dos significados: "drama,
fingimento, dissimulação, ence-
nação". Veja. Comprei-o e che-
gou a tempo da sua visita, folheie
enquanto sirvo um café, mais
uma fatia de pão? Na primeira
"sentada" cheguei à página 44,
até eu assustei, difícil largar.

Mudei a maneira de chamá-
lo: Jornalista.  O senhor o era
quando foi correspondente na Ale-
manha, nos anos 30, início do na-
zismo no poder. Tomei conheci-
mento, não resisti, que livro! E em
que momento chega, quanta seme-
lhança com os fingimentos, dissi-
mulações, engodos, violência dos

nossos dias. Enquanto
o aguardava, um jovem
de 16 anos em roupa ca-
muflada, duas suásti-
cas sobre o uniforme,
portando duas armas,
corta um cadeado com
um alicate especial, in-
vade uma escola, a sala
dos professores e atira.
Depois segue para ou-

tra escola e dispara novamente...

No momento em que prose-
amos, quatro mortos - que cesse
a macabra contagem - além de
feridos, alguns em estado grave.
Entre os mortos, uma estudante
de 12 anos, a mãe fez o doloroso
diagnóstico: perdi minha filha
para o ódio. Perdemos, cara se-
nhora. Mesmo os que o glorifi-
cam não sabem, perderam tam-
bém. Crimes de ódio são contra
a humanidade, perdemos todos.

Seu livro chega no momento
em que há pessoas que alisam e
lambem canos de armas. Milha-
res se armam pela violência e mi-
lhares sem dar-se conta de que
ao aderirem às armas, aderem à
violência.  Que a violência, além
das florestas, periferias, terrei-
ros de religiões de matriz africa-
na... invade escolas, fere, mata,
traumatiza, leva insegurança,
temor , a suástica nazista no
uniforme do algoz. A suástica
nazista - a macabra diferença dos
atentados anteriores, a marca da
maldade ostentada, daí a reedi-
ção do livro ser tão oportuna.

Quando do lançamento do li-
vro no Instituto dos Advogados
Brasileiros, Frei Betto falou sobre
a importância de divulgá-lo. Pais,
escolas, humanistas - fica a indi-
cação. Não a percam de vista, é
um baita texto para ajudar a es-
cancarar o fingimento, a dissimu-
lação, a encenação no "canto da
sereia" da extrema direita. Diplo-
mata José Pinheiro Jobim, José
Jobim, paulista de Ibitinga, obri-
gado é pouco, muito pouco.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

Outra vez Dezembro? Cuidado!
Douglas S. Nogueira

Outra vez dezem-
 bro?! O que
acontece? Pare-

ce que foi ontem em
que as luzes de natal
piscavam incessan-
temente pelas ruas
da cidade, comemo-
rando a chegada do
tradicional mês de dezembro.

Nova e surpreendentemen-
te estamos aí, no mês 12 às vés-
peras da chegada do papai
Noel, prontos a deixarmos para
trás mais um repentino ano.

A correria novamente está
armada, os bolsos ameaçados por
motivo dos inúmeros presentes
que serão entregues, funcionári-
os do comércio doando-se ao má-
ximo para suprirem as necessi-
dades das pessoas, que parecem
saírem de suas casas ao mesmo
tempo somente em dezembro.
Mas em meio a toda essa euforia
é preciso tomarmos muita pre-
caução em relação as finanças.

Como sabemos é o mês do
dicídio (aumento de remunera-
ção obrigatório, em comércio, in-
dústria e prestadoras de servi-
ço) do décimo terceiro salário,
das férias e em certas empresas
do P.L.R. ou P.P.L. (participação

de lucro), mas nem por
isso devemos extrapo-
lar com os recursos fi-
nanceiros, pois aí vai
um alerta; dinheiro
não aceita desaforo,
vem com muito esfor-
ço e se vai com facili-
dade impressionante.

Outra vez dezem-
bro?! Chegou a hora de

descansar, viajar, rever familia-
res e amigos distantes, o momen-
to de confraternização está aí e
de cuidados financeiros também.

Não há como negar, de-
zembro por mais rápido que
chegue, é realmente emocio-
nante, o clima natalino, de fim
de ano, parece penetrar mal
educadamente em nosso interi-
or, sem avisar ou pedir licença.

As férias escolares batem na
porta dos estudantes, as do tra-
balho nas dos milhões de cola-
boradores de empresas espalha-
dos por todo canto, esse é dezem-
bro que outra vez chegou. O lito-
ral de braços abertos prepara seu
terreno para recepcionar os inú-
meros turistas, as crianças com
olhos e corações ansiosos vislum-
bram a chegada do bom velhi-
nho, chegou outra vez dezembro.

Na verdade, temos que pla-
nejar como iremos atuar no fim
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de ano em relação a gastos, para
que começando janeiro, os com-
promissos inevitáveis sejam qui-
tados de forma tranqüila. Via-
jar, passear, presentear lógico é
algo maravilhoso, principalmen-
te em dezembro, onde o senti-
mento de festa nos envolve in-
cessantemente, porém, fazer
tudo isso achando que janeiro
nunca irá chegar é um verda-
deiro suicídio, a não ser que você
seja um privilegiado pelas notas
de cem, ainda assim corre ris-
cos, pois quantos ricassos torna-
ram-se parte integrante da po-
breza brasileira ou retornaram
para ela, por imprudência finan-
ceira? Quantos? Por isso dezem-
bro outra vez chegou, cuidado!

Nossa vida deve ser aprovei-
tada ao máximo, com o maior
gozo possível, entretanto, sempre
planejada, prevendo o que pode-
rá ocorrer mais adiante. E é exa-
tamente essa falha que ocorre na

vida de grande parte dos brasi-
leiros, podem até planejar seus
caminhos, no entanto somente
até novembro, pois em dezembro
dá-lhes então um verdadeiro
branco em suas cabeças e a irres-
ponsabilidade toma-lhes a fren-
te, arrancando de seus bolsos até
o último centavo, para que encon-
trem o novo ano na mesma situa-
ção crítica e tradicional de sem-
pre, devendo ou prestes a entrar
no mais escuro dos vermelhos. Re-
flita; "Viver bem o presente é porta
segura para o sucesso futuro".

Mais um dezembro chegou,
esta aí bem junto conosco, esta-
mos vivendo-o, mas se lembre:
muita prudência e planejamento.
Um mês que antes era esperado
de forma minuciosa, hoje mal dá
tempo para detalhes, preparações
natalinas ou gastos planejados de
final de ano, a sua chegada é ve-
loz. Todavia, o mesmo é sempre
sinônimo de festa, então prepare-
se rapidamente, planeje da me-
lhor forma suas finanças porque
novamente dezembro chegou.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. Blog:
www.douglassnogueira.blog
spot.com. E-mail: douglas_
snogueira@yahoo.com.br

Geraldo Alckmin para o Ministério da Fazenda
Dirceu Cardoso Gonçalves

Quando começou a externar
 opiniões sobre economia,
carga tributária e gastos

públicos e outros temas econômi-
cos, já na condição de presidente
eleito, Lula provocou a queda no
valor das ações e o aumento si-
multâneo do dólar. Independente
do que tenha dito, o mercado cos-
tuma agir dessa forma todas as
vezes que se sente inseguro. Foge
dos investimentos locais e busca
abrigo sob o guarda-chuva da
moeda norte-americana, balizado-
ra da economia mundial. Um ex-
ministro da Fazenda, ao ver a re-
percussão negativa de sua desig-
nação para compor na equipe de
transição, abriu mão. Outros alia-
dos, apesar de não terem densi-
dade, sonham com a posição. O
próprio presidente, marcado pelas
desventuras dos governos anteri-
ores, parece mais cauteloso e ten-
de a buscar, no lugar dos c ompa-
nheiros de outrora, nomes que
entraram no quadro atual pelo
novo arco de alianças que o leva-
ram à ganhar as eleições. É uma
tarefa duplamente complicada, já
que, para proteger a própria pele,
terá de se livrar dos que proble-

matizaram os mandatos anterio-
res e buscar novos companheiros
que sejam competentes e aceitos
pelo conjunto das forças que o apói-
am. Há casos em que nem será se
livrar dos que deram dor-de-ca-
beça, mas indicar indivíduos ta-
lhados para as funções.

O Ministério da Fazenda é
peça-chave. Lula não deve indicar
um fiel petista sem experiência e
nem um grande especialista que
não tenha alguma afinidade e,
principalmente, não seja ouvido e
respeitado por ele próprio. É aí que
surge, naturalmente, a figura do
vice-presidente Geraldo Alckmin,
certamente o mais experimentado
dos políticos do País, que hoje for-
ma no grupo, tanto que foi desig-
nado para pilotar o governo de
transição e, salvo uma futura no-
meação, estará sem função - a não
ser a política que lhe é naturalmen-
te inerente - a partir da posse do
presidente, a 1º de janeiro.

Alckmin tem a política no pró-
prio sangue. É sobrinho do ex-vice-
presidente da República José Ma-
ria Alckmin (no governo do presi-
dente Castello Branco) e do ex-mi-
nistro Rodrigues Alkcmin, do STF.
Seu primeiro cargo eletivo foi de
vereador (onde se fez presidente4
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da Câmara) em Pindamonhanga-
ba/SP (1973/77), prefeito (1977/
82), deputado estadual (1983/87),
deputado federal (1987/95), vice-
governador de São Paulo (1995/
2001) e assumiu o governo quan-
do da morte do governador Má-
rio Covas; governador (2001/
2006), (2011/2018), e, agora, vice-
presidente eleito na chapa de Lula.
Nos intervalos de seus mandatos
de governador, concorreu à Pre-
feitura de São Paulo e presidência
da República em 2006, quando
perdeu para Lulas. Em 1988 par-
ticipou da fundação do PSDB e foi
seu presidente paulista e em 2009
atuou como secret&aac ute;rio de
Desenvolvimento do Estado, no
governo de José Serra. Mesmo com
toda sua atividade política, man-
teve a medicina, sua profissão de
fato. Além de atuar na área, é pro-
fessor universitário de medicina.

A experiência político-admi-
nistrativa arrecada ao longo dos
seus 50 anos de exercício de man-
datos nas três esferas do poder -
municipal, estadual e federal - e
atuação no Legislativo e Executi-
vo, fazem de Geraldo Alckmin um
dos mais destacados políticos das
atuais gerações, com vivência e
bagagem para dirimir dúvidas e
encaminhar todas as demandas,
por mais diferenciadas e inespe-
radas que sejam. Não devemos ig-
norar que e4ssa deve ter sido uma
das razões que levaram o presi-
dente Lula a escolhê-lo como vice.
E, com certeza, poderá ser uma
importante alavanca para torná-
lo ministro da importante e fun-
damental pasta da Fazenda.

Geraldo Alckmin ministro da
Fazenda deve ser mais uma ga-
rantia de estabilidade ao próximo
governo. Que Luiz Inácio pense
nisso com todo zelo e interesse de
acertar...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.

A marca da maldade

Victor de Almeida Moreira

Imagine-se assistindo a uma
partida de futebol em um bar
com os amigos e, de repente, vê

Neymar dando um drible incrí-
vel, deixando toda a defesa do
time adversário desarmada,
“esse menino nasceu com uma cri-
atividade incrível”, você pensa.

Após o jogo, na volta para casa,
esperando o Uber, com o celular
na mão, você pensa “o cara que in-
ventou esse aplicativo de transpor-
te tinha o dom da criatividade”.

As cenas descritas acima não
são incomuns. Com frequência
vemos e usamos da criatividade
vinda de resultados do que ou-
tras pessoas fizeram e, imediata-
mente, caímos no mito do dom.

O mito do dom acontece
quando imaginando que toda a
criatividade dessas pessoas é
algo inato, intrínseco. Que nas-
cem com o talento como um “pre-
sente dos deuses” dado a elas.

Mas, esta é uma grande ar-
madilha. Na ideia de Nietzsche,
declarar que alguém possui um
dom ou é um gênio da criativi-
dade, por exemplo, é o mesmo
que afastar de nós mesmos a
responsabilidade por nos tor-
narmos criativos, de desenvol-
vermos um talento e construir-
mos nossa excelência em algo.

A criatividade, assim como
muitas outras virtudes que re-
conhecemos em figuras que ad-
miramos, pode ser treinada e
desenvolvida. A maior prova
disso, encontrei no estudo con-
duzido pelo sociólogo estaduni-
dense Daniel F. Chambliss, in-
titulado The Mundanity of Ex-
cellence [A mundanidade da
excelência, em tradução livre].

Chambliss analisou a dife-
rença entre nadadores de elite
(medalhistas olímpicos) e aque-
les que não passaram de campe-
onatos regionais. A grande con-
clusão do artigo foi que os gran-
des feitos de um ser humano e a
conquista da excelência nada

têm a ver com alguma caracte-
rística extraordinária ou inata.

São antes, como escrito no
estudo, “a confluência de deze-
nas de pequenas habilidades ou ati-
vidades, aprendidas ou com as
quais nos deparamos, que são cui-
dadosamente treinadas e incorpo-
radas como hábitos e depois en-
caixadas em um todo sintetizado”.

Essa ciência me abriu os olhos
para o fato de que a busca pela
excelência é gerenciável e pode ser
construída e desenvolvida, inclu-
sive a criatividade. Em meu livro,
chamo essa habilidade de geren-
ciamento de consistência, que é a
repetição acompanhada de um
método, seguindo os seguintes
passos: 1) Exponha-se a ativida-
des criativas; 2) Escreva as etapas
da atividade; 3) Identifique em
quais dessas etapas estão os pon-
tos que você pode aprimorar;
4)Teste novas estratégias para
melhorar cada etapa; 5) Repita
esses passos incansavelmente.

Sua criatividade é gerenciável
e se você tiver a consistência para
desenvolvê-la vai entender o que
Steve Jobs estava analisando quan-
do disse que “todas as coisas ao
seu redor, as quais você chama
vida, foram feitas por pessoas que
não eram melhores que você. E você
pode mudar, pode influenciar,
pode construir as próprias coisas
para que outras possam usar”.

———
Victor de Almeida Morei-
ra é engenheiro de pro-
dução, com MBA em En-
genharia de Custos, ges-
tor de projetos da Mine-
ração Rio do Norte (MRN)
e autor do livro (Auto)li-
derança Antifrágil, publi-
cado pela Editora Gente
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Documentário “Esquecendo Flora”
é tema do Câmara Convida
Produção piracicabana conta a história de Flora Maria Blumer,
escrava em 1881 e alforriada pela missionária Marta Watts

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de dezembro de 2022 A5

O documentário “Esquecen-
do Flora” será o tema do “Câ-
mara Convida” a ser apresenta-
do no início da tarde desta sex-
ta-feira (2), a partir do meio-dia
na TV Câmara, com a participa-
ção da produtora Beatriz Ferraz.
O longa-metragem dirigido por
Beto Oliveira foi lançado no últi-
mo dia 25 no “Nhô Cine”, espaço
localizado dentro da Biblioteca
Municipal “Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto”, em Piracicaba.

A trama conta a história de
Flora Maria Blumer de Toledo,
mulher negra, nascida escraviza-
da e alforriada por Marta Watts
em 1881. “À época a segregação
entre brancos e negros era muito
forte, tanto que existiam igrejas
para as duas raças”, conta Beatriz.

Especula-se que Flora havia
nascido no Estado do Rio de Ja-
neiro (RJ). Vendida, veio parar
em Porto Feliz (SP) e, posterior-
mente, comprada por Marta Wat-
ts, que a alforriou em Piracicaba.

Além de educadora, Marta
Watts era abolicionista e admi-
tiu Flora como membro em uma
igreja protestante no Brasil.
“Nós estamos pesquisando o

passado de Flora desde 2019 e
percebemos um certo ‘apagão’
nessa história. Por ter sido ne-
gra e escrava, ninguém tinha in-
teresse em preservar a memória
dela, que chegou a ser conheci-
da como ‘Tia Flora no colégio Pi-
racicabano”, acrescenta Beatriz.

No programa, a convidada
citou os depoimentos de Alexan-
dra Lohas, Adelino Ademir José,
Antonio Filogênio Junior, Car-
los Carvalho Cavalheiro, Giovan-
na Fenili Calabria, Joana D´arc
Oliveira, Joceli Lazier, Luis Fer-
nando Amstalden, Maria Hele-
na Machado, Oswaldo Elias de
Almeida e Rafael Gonçalves, que
foram ouvidos pela produção da
obra, que tem duração de uma
hora e quarenta minutos.

Em entrevista ao Jornal de
Piracicaba, na data de 21 de no-
vembro deste ano, o diretor Beto
Oliveira disse que a pesquisa do fil-
me “é um reflexo de uma época
onde as pessoas negras apareciam
em registros de compra e venda,
registros policiais, cartas de alfor-
ria e certidão de morte. Os docu-
mentos limitados não refletem a
complexidade de uma pessoa

Davi Negri

Programa é apresentado no plenário “Francisco Antônio Coelho”

como Flora, que teve uma presen-
ça revolucionária forte na cidade.”

Por enquanto não há pers-
pectiva de o trabalho ser dis-
ponibilizado nas redes sociais
e a exibição se deu apenas para
um grupo de convidados. “Ain-
da não está liberado para di-
vulgação, mas, em breve, todos
se encantarão com a história de
Flora”, adianta Beatriz.

O Câmara Convida é uma pro-
dução da TV Câmara, por meio do

Departamento de Comunicação
Social. É exibido na emissora legis-
lativa às sextas-feiras, com início
às 12h, e reapresentado aos sába-
dos, às 22h, e aos domingos, às 15h.

A emissora é sintonizada na
frequência de 11.3 UHF, além dos
canais 4 da Net e 9 da Vivo Fibra.
Haverá transmissão simultânea
pelos perfis do Legislativo no Face-
book/camarapiracicaba e no You-
Tube. A apresentação desta edição
é do jornalista Marcelo Bandeira.
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Projeto apresenta montagem
teatral e lançamento de livro

Hoje, 2, às 20h, na Escola Es-
tadual Pedro de Mello (Bairro
Tupi) será apresentada a monta-
gem teatral “Um trem de histórias
e sonhos partindo de Tupi” resul-
tado das oficinas realizadas com
aproximadamente 440 alunos, so-
bre o bairro que comemora 100
anos, em 2022. Também será lan-
çado o livro “Mínimas Sementes”

“Plantando Sonhos – Teatro
na Escola, uma criação coletiva” é
um projeto realizado pelo Grupo
Andaime de Teatro. Esse ano, con-
tou com a parceria da Escola Esta-
dual Pedro de Mello e apoio cultu-
ral do Sesc Piracicaba e da Secreta-
ria de Ação Cultural. A escola foi
escolhida para a realização das
oficinas, nesse ano que o Tupi co-
memora 100 anos de existência.

O Plantando Sonhos compre-
ende atividades relacionadas ao
fazer teatral e a produção de um
livro cartonero, o que permite a
professores e alunos conhecerem
e participarem das várias etapas
do desenvolvimento de uma mon-
tagem cênica, culminando com a
elaboração de uma peça. As pes-
quisas realizadas trazem subsídi-
os para as primeiras improvisações
e montagem do espetáculo e tam-
bém para a escrita do livro. O Pro-
jeto tem apresentado resultados
significativos, como a melhoria
das condições de comunicação
nas comunidades, colaborando
assim para a (re)construção dos

“Plantando Sonhos – Teatro na Escola, uma criação coletiva”
é um projeto realizado pelo Grupo Andaime de Teatro

Divulgação

valores culturais e históricos e con-
tribuindo para o bem estar social.
Esse ano as oficinas contaram com
orientação dos atores educadores
Márcio Abegão e Tiago de Luca.

Esse ano, o projeto também
contou com oficinas de editoração
de Livros Cartoneros, coordenadas
por Solange Barreto da Editora
Catapoesia, que resultou no livro
“Mínimas Sementes”. São livros
produzidos a partir das capas de
papelão confeccionados artesanal-
mente de forma manual, o que si-
naliza que qualquer pessoa pode ser
autora e produtora do seu próprio
conteúdo. Tem função social en-
quanto forma de resistência e de
memória individual e coletiva.

O Plantando Sonhos, ao lon-
go dos anos, já atingiu diretamen-
te uma média de 3.700 (três mil e
setecentos) alunos, divididos em
aproximadamente 130 (cento e trin-
ta) turmas e 130 (cento e trinta)
professores dos ciclos I e II do En-
sino Fundamental (faixa etária de
sete a dez anos) e indiretamente as
famílias dos alunos. Teve seu iní-
cio em 2003, na Escola Municipal
de Educação Fundamental Prof.
André Franco Montoro, localiza-
da na cidade de Piracicaba-SP,
sendo que a partir de 2005 o Pro-
jeto foi ampliado para outras es-
colas da Rede Municipal e Estadu-
al de Ensino. O Plantando Sonhos
também já foi realizado, durante
dois anos, na cidade de Sumaré.
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Roda de conversa aborda 120 anos da morte de Prudente
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Piracicaba mantém uso obrigatório
de máscaras em unidades de saúde

Piracicaba vai manter obriga-
toriedade do uso de máscaras so-
mente em estabelecimentos de saú-
de, como hospitais, unidades de
saúde e farmácias, por exemplo. No
transporte público e coletivo, perma-
nece a recomendação para o uso da
proteção no combate à Covid-19,
sem obrigatoriedade. A decisão foi
tomada na tarde de hoje, 30/11, após
reunião online do Grupo de Saúde
de Piracicaba, que envolve especia-
listas da Secretaria Municipal da
Saúde, do secretário de Saúde, File-
mon Silvano, e de representantes
técnicos dos hospitais da cidade,
como Santa Casa, Fornecedores de
Cana (HFC) e Unimed Piracicaba.

Durante o encontro virtual,
cada participante expôs a sua reali-
dade quanto ao atendimento de
pacientes positivados para Covid-19,
bem como a gravidade dos casos.
“Apesar de já mostrar um leve cres-
cimento, ainda não é momento para
pânico. Há 15 dias, a média de no-

vos casos era de 19 pessoas, hoje, a
média diária é de 39. Ela cresceu,
porém, não tem se mostrado preo-
cupante quanto a sua gravidade, já
que com um ótimo índice de pesso-
as vacinadas tem nos dado resguar-
do quanto à taxa de internação, que
segue baixa. Portanto, neste mo-
mento, todos nós decidimos que ain-
da não há motivos para ampliar
qualquer tipo de restrição à popula-
ção”, lembrou Filemon Silvano.

De acordo com dados da Vi-
gilância Epidemiológica (VE), no
momento, Piracicaba tem 69 lei-
tos de UTI e enfermaria disponí-
veis na rede pública e privado, onde
apenas oito estão ocupados, sen-
do apenas um em UTI-privado.

Está prevista para a próxima
semana, uma nova reunião do
Grupo de Saúde de Piracicaba
para reavaliação dos dados so-
bre os casos de Covid-19 na cida-
de e discussão de possíveis novas
medidas de combate à doença.

Os estudantes do 9ª ano do
ensino fundamental II, da “Es-
cola Municipal Dr. Prudente”
participaram, na tarde desta
terça-feira (29), de uma roda de
conversa sobre o tema: “Falan-
do sobre Prudente de Moraes –
120 anos de falecimento”.

O evento foi promovido pela
Escola do Legislativo da Câma-
ra Municipal e teve como objeti-
vo abordar diversos aspectos da
história de Prudente de Moraes
e a dimensão política alcançada
pelo vereador, deputado pro-
vincial, deputado geral, gover-
nador, senador e primeiro pre-
sidente civil da República.

Para discorrer sobre o tema,
estiveram a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
“A Cidade É Sua”, e o vereador
Pedro Kawai (PSDB), respectiva-
mente o coordenador e a direto-
ra da Escola do Legislativo.

Além deles, participaram como
facilitadores Bruno Didoné De Oli-
veira, que é servidor público do Se-
tor de Gestão de Documentação e
Arquivo do Departamento Admi-
nistrativo e de Documentação da
Câmara Municipal de Piracicaba e
Coordenador do programa educa-
cional “Conheça o Legislativo des-
de 2009; Giovanna Fenili Calabria
que é graduada em história e em
arquivologia, ambas pela Univer-
sidade Federal de Santa Catari-
na e servidora da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba desde 2019, e
Maurício Fernando Stênico Beral-
do que é funcionário do Museu
Histórico e Pedagógico Prudente de
Moraes no cargo de Assistente de
Ação Educativa e Programação.

Na abertura, a aluna e pre-

sidente do grêmio estudantil, Si-
nésia Moreira, de 13 anos, leu
um poema de sua autoria sobre
a exaltação do povo negro. A es-
crita, segundo ela, fez parte das
comemorações do mês da Cons-
ciência Negra, celebrado e dis-
cutido pelos estudantes duran-
te todo o mês de novembro.

De acordo com Bruno Dido-
né, apesar dos 120 anos da morte
de Prudente de Moraes, a figura
do líder político continua viva,
uma vez que, para além do seu
legado como chefe de Estado da
Nação, seu nome está presente em
vários lugares pelo Brasil. “A Câ-
mara Municipal tem o nome de
Edifício Prudente de Moraes, te-
mos o Museu que também leva o
nome dele, além de ruas e até uma
cidade no Estado de São Paulo
que se chama Presidente Pruden-
te e outra no Paraná chamada
Prudentópolis e, por tudo isso,
podemos perceber que não esta-
mos falando de qualquer figura,
mas sim do primeiro presidente
civil da República, pois antes
dele só houve militares”, disse.

Embora seja uma figura ge-
nuinamente piracicabana e estar,
inclusive, enterrado na cidade,
Maurício Beraldo destacou que
Prudente de Moraes nasceu na ci-
dade de Itu (SP). “Quando surgiu
a cidade de Piracicaba em 1767,
ela pertencia à Itu, mas a família
do Prudente já tinha terras na ci-
dade muito antes dele vir para cá,
por isso, ele passou a infância toda
vindo para cá a passeio”, explicou.

O historiador também abor-
dou os primeiros passos políticos
de Prudente que, ao se formar em
ciências jurídicas na faculdade do

Largo São Francisco, teve então o
primeiro contato com os ideais re-
publicanos, até se afiliar de fato
ao Partido Republicado Paulista.
“O Brasil ainda era uma monar-
quia nesta época, e na faculdade
de advocacia, ele passa a ter con-
tato com o meio político e, após
formado, ele volta à Piracicaba”.

Prudente de Moraes foi o pri-
meiro presidente civil e o primeiro
a conquistar o cargo pelo voto di-
reto, no entanto, Beraldo ressaltou
que este não foi o único cargo pú-
blico ocupado por ele. “Antes dis-
so, ele também foi vereador, depu-
tado provincial, deputado geral, go-
vernador, senador”, enfatizou.

Aos presentes, Giovanna Ca-
labria informou que boa parte dos
registros históricos da época em
que Prudente legislou na cidade
estão em posse do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo do
Departamento Administrativo e de
Documentação da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. “Prudente foi
vereador muito atuante e, por isso,

temos muitos registros dele. Seu
primeiro mandato foi em 1865 e,
como o mais votado, se tornou o
presidente da Câmara”, disse.

A historiadora frisou que Pi-
racicaba só possui este nome por
causa de Prudente. “Quando Pira-
cicaba subiu ao status de vila e dei-
xou de ser uma freguesia, ou seja,
quando ganhou sua autonomia
política, ela ganhou o nome de Vila
Nova da Constituição, em home-
nagem à constituição portuguesa,
no entanto, um mês depois o Brasil
se tornou independente de Portu-
gal, mas carregamos este nome até
1877 quando, por indicação de
Prudente de Moraes, a cidade re-
tomou seu nome antigo”, detalhou.

Essa documentação está dis-
ponível no site da Câmara para aces-
so público e, segundo Giovanna
Calabria, já são dois mil itens para
consulta. “Basta entrar no site e
buscar pelo ícone do acervo histó-
rico. No conteúdo é possível encon-
trar atas, fotos, curiosidades e do-
cumentos importantes”, disse ela.

Davi Negri

Evento foi promovido pela Escola do Legislativo nesta terça, 29



A6
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 2 de dezembro de 2022

DDDDDEZEMBROEZEMBROEZEMBROEZEMBROEZEMBRO V V V V VERMELHOERMELHOERMELHOERMELHOERMELHO

Câmara lança campanha
de prevenção ao HIV/Aids

MMMMMONTEONTEONTEONTEONTE A A A A ALEGRELEGRELEGRELEGRELEGRE

Com temática natalina, Coletivo
segue neste final de semana
“É mais uma oportunidade para que o visitante possa adquirir os presentes para os
amigos e familiares”, destaca a empresa Luciene Guidotti, organizadora do evento

O Coletivo Monte Alegre –
Especial de Natal segue em funci-
onamento nos dias 3 e 4 de de-
zembro, das 11h às 20h e das 11h
às 18h, respectivamente, e apre-
senta inúmeros produtos e servi-
ços exclusivos para quem busca
os melhores presentes para as fes-
tas de final de ano. O evento tem
entrada gratuita e ocorre na Sala
Florença, no histórico bairro
Monte Alegre, em Piracicaba.

Reunindo cerca de 40 expo-
sitores da região, o Coletivo
Monte Alegre apresenta produ-
tos relacionados a gastronomia,
artesanato, saboaria, chinelaria,
nutrição inteligente, vinhos,
chopes, acessórios, costura cria-
tiva, cerâmica, crochê, cosméti-
cos, música ao vivo, entre outros.

A realização é da Monte Ale-
gre Eventos, sob responsabilidade
e curadoria da empresária Lucie-
ne Nascimento Guidotti, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba.
“As festas de final de ano estão
próximas e esta é mais uma opor-
tunidade para que o visitante pos-
sa adquirir os presentes para os
amigos e familiares, além, claro,
de passar um final de semana di-
vertido em um dos bairros mais
charmosos, turísticos e históricos
da nossa Piracicaba”, afirma Lu-
ciene. Ela destaca ainda que o co-
letivo possui conceito Pet Friendly
– ou seja, com a possibilidade do
visitante levar o animal de esti-
mação. A organização também
disponibilizará um monitor para
que o visitante possa acompanhar
os jogos da Copa do Mundo 2022.

NOVOS EMPREENDE-
DORES - O Coletivo Monte Ale-

gre não é um projeto fechado com
participação de um determinado
grupo de empreendedores. O pro-
fissional que desejar por ventura
expor seus produtos e oferecer os
seus serviços será bem-vindo e terá
diversos benefícios para sua mar-
ca. A organização oferece para os
artesãos, artistas, designer de
moda e chefs, locais internos e ao
ar livre estruturados para capaci-
dade de dezenas de expositores,
pontos de internet, banheiros e se-
guranças, divulgação nas mídias
sociais e demais meios de comuni-
cação, exclusividade do ramo de
atuação na exposição e baixo custo
para exposição. Luciene enaltece
que o futuro expositor não precisa,
necessariamente, oferecer produ-
tos físicos. “Quem desejar fazer a
divulgação do seu empreendimen-

Reinaldo Diniz

Realização é da Monte Alegre Eventos, sob responsabilidade da empresária Luciene Guidotti

to comercial, por exemplo, com
distribuição de materiais gráfi-
cos, mimos e lembrancinhas tam-
bém terá a sua oportunidade. A
equipe está à disposição para ga-
rantir o melhor espaço”, enaltece.

Érica Gomes da Silva e Cátia
Dorta, de Rio Claro e Águas de
São Pedro, respectivamente, são
sócias-proprietárias de uma mar-
ca de chinelos e participam do Co-
letivo Monte Alegre desde abril
de 2022. “A organização abre as
portas para que nós possamos
expor nossos produtos em um es-
paço bem estruturado e organiza-
do. O evento ajuda na divulgação
da nossa marca e criarmos parce-
rias e contatos”, salienta Érica.

Atuante no segmento de nu-
trição saudável e inteligente, a
empresária Margarida Maria Flo-

rim participou do encontro pela
primeira vez no primeiro final de
semana do Especial de Natal (nos
dias 19 e 20 de novembro) e co-
menta que fez novos amigos.
“Conversei com amigos empreen-
dedores que participam e tive
boas referências. Como os nossos
produtos têm a lição de levar
bem-estar e saúde às pessoas, o
Coletivo Monte Alegre casa muito
bem com a proposta”, comenta.

SERVIÇO
Coletivo Monte Alegre – Es-
pecial de Natal. Dias 3 (das
11h às 20h) e 4 de dezembro
(das 11h às 18h). Sala Flo-
rença. Via Comendador Pe-
dro Morganti, 4.813 - bairro
Monte Alegre, Piracicaba
(SP). Entrada gratuita. Insta-
gram @coletivomontealegre.

No Dia Mundial de Luta con-
tra a AIDS, neste 1º de dezembro,
a prevenção, a conscientização e o
combate ao preconceito foram lis-
tados como ações fundamentais no
enfrentamento à doença. A impor-
tância dessas ações foi destacada
durante a abertura da campanha
“Dezembro Vermelho”, realizada na
manhã desta quinta-feira (1º), na
Câmara Municipal de Piracicaba.

De iniciativa do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), o evento teve a
presença do coordenador do Cen-
tro Especializado de Doenças In-
fectocontagiosas (CEDIC), Moisés
Taglieta, da representante da co-
ordenadoria do Centro de Apoio
HIV/Aids e Hepatites Virais - CA-
PHIV, Rosangela Souza, e da coor-
denadora de vigilância em saúde do
município, Karina Corrêa Contiero.

Como tradição, uma vela foi
acendida em memória às vítimas
da Aids seguido por 1 minuto de
silencio. “Este ato é em respeito
às pessoas que nos deixaram, res-
peito, conscientização e admira-
ção”, declarou Pedro Kawai.

Moisés Taglieta lembrou que
a AIDS é uma pandemia que
dura há 30 anos e que não tem
cura, por isso, a necessidade de
uma mudança de hábitos em que
o uso do preservativo seja parte
do ato sexual. Para ele, o pior sin-
toma que existe é o preconceito.

O evento foi acompanhado
por estudantes de medicina, ser-
vidores da Secretaria de Saúde e
membros do CAPHIV. Eles reali-
zaram uma passeata do Merca-
do Municipal até a rampa de
acesso da Câmara como forma
de chamar a atenção para a data.
“Estamos há 10 anos nessa cam-
panha, temos que parar para
pensar na prevenção, no cuida-
do e na informação”, afirmou
Rosangela Souza do CAPHIV.

Davi Negri

O evento foi acompanhado por estudantes de medicina,
servidores da Secretaria de Saúde e membros do CAPHIV

A campanha “Dezembro
Vermelho” segue hoje, 2, no
PSF Jardim Vitória, e ama-
nhã, 3, no Terminal Central
de Integração e Largo dos
Pescadores, com ações de
testagem rápida das 8h ao
meio-dia. “É muito importan-
te, para a prevenção, que as
pessoas façam a verificação
da saúde”, destaca Paulo
Soares, presidente do Ca-
phvi (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais), en-
tidade que atua diretamente
no trabalho de prevenção e
conscientização. “O mês de
Dezembro é muito importan-
te para todos nós, porque é
um momento em que pos-
samos chegar ainda mais
próximo da população, não
apenas com os testes, mas
também orientação e infor-
mação”, define Soares.

Atividades
envolvem
testagem
rápida

A coordenadora de vigilân-
cia em saúde, Karina Corrêa
Contiero, reforçou a importân-
cia da prevenção e do combate
ao preconceito. “Nosso papel en-
quanto profissionais e sociedade
é combater esse estigma”, disse.

O descerramento do pano
vermelho encerrou o evento. A
faixa ficará estendida durante
todo o mês de dezembro na fa-
chada da Câmara Municipal
como forma de estimular a pre-
venção, a testagem e a adesão
ao tratamento do HIV/AIDS.

BBBBBEMEMEMEMEM-----ESTESTESTESTESTARARARARAR     ANIMALANIMALANIMALANIMALANIMAL

Dezembro Verde promove reflexão sobre a guarda responsável
Ao longo do ano são inúme-

ras as campanhas temáticas cujas
mensagens estão associadas à es-
colha de um mês e uma cor, de
modo a facilitar a compreensão
dos temas. O Dezembro Verde é
uma delas e faz parte desse calen-
dário, escolhido por ser um perío-
do de férias quando as famílias
viajam ou até mesmo presenteiam
alguém com animais. As orienta-
ções são intensificadas para pre-
venir a aquisição por impulso e,
consequentemente, o abandono.

Agora, neste ano, o Projeto de
Lei 688/2020, de autoria do de-
putado estadual Alex de Madu-
reira, que criou o Dezembro Ver-
de, está completando dois anos de
aprovação pela Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp). Sendo que o PL do parla-
mentar gerou a Lei 17343/2021, após
ser sancionada pelo governador.

“O projeto foi uma conquis-
ta muito importante para a cau-
sa animal, principalmente por-
que durante as férias e festivi-
dades de final de ano são regis-
trados aumentos significativo
no número de casos de abando-
no e maus-tratos no país todo”,
afirmou o parlamentar paulista.

A campanha, instituída pro-
positalmente nesse mês para cons-
cientizar a população contra o
abandono dos animais, objetiva
alertar sobre a relevância da guar-
da responsável, considerando ca-
racterísticas peculiares que refle-
tem o impacto de fatores sociais
e econômicos na qualidade de
vida dos animais de estimação.

“A escolha de dezembro foi
motivada por ser um mês em
que, estatisticamente, são re-
gistrados os maiores índices
de abandonos de animais por
conta das férias e das festas
famílias quando as pessoas.
Por isso escolhemos este mês e
criamos o Dezembro Verde”,
completou Alex de Madureira.

Apesar de ser crime, previs-
to pelas leis federais nº 9.605/
1998 e nº 14.064/2020, passí-
vel de condenação caso seja com-
provado o abandono ou maus-
tratos, diversos animais ainda
são abandonados no Brasil.

Após ser aprovada a cam-
panha realizada no último mês
do ano passou a constar no ca-
lendário oficial de eventos do
Estado graças a aprovação de
uma proposta na Alesp. “O prin-

cipal papel da iniciativa é cons-
cientizar sobre o abandono e os
maus tratos contra os bichos de
estimação. A Organização Mun-

dial da Saúde estima que no
Brasil hajam mais de 30 milhões
de cães e gatos sem donos”, in-
formou Alex de Madureira.

Aldo Guimarães

Proposta por Alex de Madureira, lei de conscientização
contra o abandono dos animais completa dois anos
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Reunião de secretários reflete
demandas da região do bairro

Na manhã desta quinta-
feira (1.º), a vereadora Ana
Pavão (PL) esteve presente na
Secretaria Municipal de Gover-
no, sob a coordenação de Car-
los Beltrame, onde também es-
tiveram presentes: Jane Fran-
co, titular da Semuttran (secre-
taria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e Paulo
Sérgio, responsável pela Semob
(secretaria municipal de Obras).

Na reunião permeou as so-
licitações que a parlamentar
tem enviado ao Executivo, prin-
cipalmente o problema de mo-
bilidade urbana que enfrenta a
avenida Laranjal Paulista, re-
gião do bairro Campestre.

Jane Franco apresentou
inúmeros protocolos que fo-
ram enviados para a Artesp
(Agência de Transporte do Es-
tado de São Paulo), na tentati-

Reunião de secretários reflete demandas da região do Campestre

Divulgação

va de viabilizar a semaforização
ou outra alternativa que mini-
mize os transtornos enfrentados
pelos moradores deste região.

O secretário Paulo Sergio res-
saltou que a procura de novos em-
preendedores tem crescido bastan-
te. “Isto quer dizer que a região vai
continuar crescendo, onde novos
loteamentos serão incorporados,
intensificando a necessidade de
uma nova via de acesso”, disse.

“Tenho trabalhado sem me-
dir esforços para o bairro Cam-
pestre e principalmente pela
avenida Laranjal e acredito que
até o ano que vem vamos achar
uma solução”, disse Ana Pavão.

O secretário de governo,
Carlos Beltrame finalizou a reu-
nião garantindo que o prefeito
não tem poupado esforços para
atender de forma positiva a re-
estruturação deste bairro.
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Mural de graffitti está em
processo de finalização

O deputado federal Vicente
Paula da Silva, o Vicentinho (PT)
estará na cidade, amanhã, 3, quan-
do abordará a transição no gover-
no do presidente eleito Luiz Inácio
Lula da Silva, do seu partido, num
evento organizado pelo Instituto
Conespi (Conselho das Entidades
Sindicais de Piracicaba), em parce-
ria com o G5 e o Conselho da Co-
munidade Negra de Piracicaba. O
encontro, seguido de almoço, acon-
tece, a partir das 10h30, no Sindi-
cato dos Municipais de Piracicaba,
localizado na rua Ipiranga, 553, e
os interessados deverá confirmar
presença até as 12 horas, desta sex-
ta-feira, 02 de dezembro, pelo tele-
fone (19) 99852-5667, com Danie-
la. O encontro também tem a parti-
cipação do G5 e do Conselho da
Comunidade Negra de Piracicaba.

O deputado federal Vicenti-
nho está no seu quinto mandato
e somente no atual destinou para
Piracicaba um total de R$
1.650.000,00, através de articu-
lação com a deputada estadual
Professora Bebel, do seu partido,
voltados à área da saúde. De acor-
do com Bebel, no ano de 2019, fo-
ram destinados R$ 500 mil, en-
quanto que em 2020 mais R$ 200
mil, enquanto que no ano passa-
do R$ 300 mil e neste ano R$ 250
mil, e já está previsto mais R$ 400
mil para o próximo ano. “O depu-
tado Vicentinho tem sido um

CCCCCONESPIONESPIONESPIONESPIONESPI

Deputado Vicentinho discute
a transição no governo Lula
Encontro com lideranças da cidade acontece neste sábado,
3, às 10h30, no Sindicato dos Municipais de Piracicaba

O deputado Vicentinho durante encontro com a deputada Bebel e lideranças do
movimento sindical de Piracicaba, em maio deste ano, no Sindicato dos Bancários

Divulgação

grande parceiro e tem ajudado
muito Piracicaba, destinando
recursos para a melhoria no
atendimento da população aten-
dida através do SUS”, enfatiza.

Vicentinho vem à cidade
também para se reunir com cor-
religionários e agradecer a vota-
ção que teve em Piracicaba e na
região, nas eleições deste ano.
Em Piracicaba, o deputado teve
1.152 votos, enquanto que em Rio
das Pedras 869, Águas de São
Pedro 171 e São Pedro 444, en-
quanto que 10 em Charqueada.

De acordo com o presidente do

Conespi, Wagner da Silveira, o Juca
dos Metalúrgicos, esse encontro
com o deputado Vicentinho é im-
portante para ouvir como anda a
transição no governo Lula e dialo-
gar com o parlamentar principal-
mente sobre a necessidade de re-
ver a reforma trabalhista que mui-
to tem prejudicado os trabalhado-
res. O vice-presidente do Conespi,
José Antonio Fernandes Paiva,
também enfatiza que é importante
ouvir o parlamentar Vicentinho e,
a partir disso, fazer propostas para
que encaminhe nesse atual mo-
mento da transição, assim como já

pensando no próximo mandato,
quando deverá ocupar novamente
uma cadeira na Câmara Federal.

Já Osmir Bertazzoni, do Sin-
dicato dos Municipais, diz que é
um imenso orgulho receber o de-
putado federal na sede entidade,
que tem uma importante história
de lutas em defesa dos trabalha-
dores e da democracia. “Receber
o Vicentinho, uma das principais
vozes em defesa dos trabalhado-
res na Câmara Federal, certa-
mente, é motivo de muito orgu-
lho para nós e todos os trabalha-
dores piracicabanos”, completa.

Com apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac), o projeto no Trilho
da Arte da trilha graffiti da Asso-
ciação Comunitária, Cultural, Edu-
cacional e Política Casa do Hip Hop,
selecionado para integrar o edital
Arte Urbana do Programa #Jun-
tosPelaCultura2022, promovido
pelo Governo do Estado, está em
processo de finalização. O mural
está sendo feito no antigo ponti-
lhão, localizado na rua da Glória,
esquina com a avenida Doutor
Paulo de Moraes, na Paulista.

O projeto foi selecionado por
meio de uma comissão interna,
entre três propostas de artistas da
cidade, e tem como objetivo home-
nagear Piracicaba por meio de um
mural, composto por desenhos de
monumentos históricos e turísti-
cos, com referências à cidade, des-
crevendo sua história e cultura.

Ao todo, foram selecionados
102 municípios do Estado de São
Paulo interessados em participar
do Arte Urbana SP, com 16 cha-
madas públicas, sendo nove para
Prefeituras, seis para artistas e
uma para organizações da socie-
dade civil e coletivos culturais.

O objetivo do mural é homena-
gear Piracicaba, retratando o pas-
sado e o presente da cidade, apro-
veitando o centenário da Estação da
Paulista. Está sendo desenvolvido

pelos artistas Antonio Santos da Sil-
va, Thiago Montanhere, Adilson
Benedito de Morais, Almir Cordei-
ro e Pedro Fazano Bürgi. A expec-
tativa do grupo é de, a partir do
edital, ganhar mais oportunidades
e valorização da arte do graffiti.

O programa Juntos Pela
Cultura visa estreitar parcerias,
fortalecendo a produção cultu-
ral independente, e ampliando
o acesso da população à arte.

Foi destinado o valor de R$
25 mil para cada projeto selecio-
nado. A contrapartida da Prefei-
tura de Piracicaba foi fornecer
parte do material e equipamentos
de segurança, além de viabilizar
todo o apoio necessário para o de-
senvolvimento do projeto. Além da
Semac, as secretarias de Obras (Se-
mob), de Defesa do Meio Ambien-
te (Sedema) e da Agricultura
(Sema), também apoiam o projeto.

O Arte Urbana SP é um pro-
grama de apoio à realização de
murais, instalações e intervenções
de arte urbana e composição de
galerias a céu aberto, utilizando
temas e técnicas gráficas da arte
de rua, executado por artistas de
relevância no cenário cultural lo-
cal e regional. Consiste em um con-
junto de ações regionalizadas de
difusão cultural, com foco na ex-
pressão visual da cultura de rua,
dialogando com as identidades dos
municípios do estado de São Paulo.

Carolina de Camargo

Projeto no Trilho da Arte da trilha graffiti, da Casa do Hip Hop, foi o
projeto piracicabano selecionado para integrar o edital Arte Urbana

PPPPPIONEIROIONEIROIONEIROIONEIROIONEIRO

Estabelecimento promove “Mercado Consciente”
O vereador Thiago Ribeiro

(PSC) esteve, na tarde desta quar-
ta-feira (30), no Wynwood Kitchen
& Bar. A empresa, que no último
dia 23 recebeu da Câmara a moção
de aplausos nº 173/2022, de auto-
ria do parlamentar, por completar
cinco anos de atividades em Pira-
cicaba, desta vez inova com o pro-
jeto “Mercado Consciente”.

O proprietário do estabele-
cimento, Alessandro Severi Sa-
meli, explica que o Wynwood
sempre apoiou projetos sociais,
e que a ideia de criar um novo
projeto com esta finalidade já
estava nos planos da empresa.

O projeto “Mercado Conscien-
te”, denominado de “Consciência
Wynwood”, é uma ação realizada
pela empresa, em que um expositor
de balas ficará disponível no espa-
ço público em frente ao estabeleci-
mento, nos períodos em que a em-
presa estiver fechada. Assim, as
pessoas que passarem por ali pode-
rão pegar uma bala e colocar o di-
nheiro numa caixinha ao lado do

expositor. Também é possível pagar
com pix. A ação, ocorre sem nin-
guém para ofertar o serviço, apenas
com monitoramento por câmeras.

Alessandro ainda explica que
todo o lucro arrecadado com a ven-
da das balas e chiclets nesta ação
será convertida para instituições
sociais aos finais de ano e a ideia é
espalhar o conceito para outras
partes da cidade. Para isso, ele acre-
dita que outras pessoas possam se
tornar parceiras do projeto e cons-
cientizar a população. O custo do
expositor e das balas foi do esta-
belecimento, que tem o intuito de
realizar estudos sociais, avalian-
do a idoneidade do ser humano,
pois o expositor ficará no local, dis-
ponível para quem estiver passan-
do na rua. As balas custam R$
3,00 a unidade ou 2 por R$ 5,00.

O vereador parabenizou a
empresa pelo projeto e avaliou
que isso gera não apenas recur-
sos para ações sociais, mas tam-
bém muda toda a consciência de
uma sociedade. “Você estar pas-

sando pela manhã, num horário
em que o estabelecimento está
fechado, ver um expositor de
balas, poder pegar e deixar sua
contribuição, sem que ninguém
esteja ali, demostra o caráter de
cada pessoa, mostra que nossa so-
ciedade está preparada para um
futuro, onde cada vez mais os sis-

temas de self-service se farão pre-
sentes”, destacou o parlamentar.

O expositor com balas e chiclets
estará disponível na rua Dona Eugê-
nia, 395, no São Dimas. As pessoas e
empresas que desejarem espalhar o
projeto “Mercado Consciente” pela
cidade poderão procurar o Wyn-
wood pelo telefone (19) 3402-1008.

Assessoria Parlamentar

Iniciativa com finalidade social foi acompanhada por Thiago Ribeiro

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Prefeito visita Bombeiros e
entrega equipamento de segurança

Divulgação

O prefeito foi recebido pelo capitão Fabio Henrique Giovani

O prefeito Luciano Almeida
visitou ontem, 1º, a Estação de
Bombeiros, localizada na aveni-
da Independência. Recebido pelo
capitão Fabio Henrique Giovani,
comandante do 1° Subgrupamen-
to do 16º Grupamento de Bom-
beiros, o chefe do Executivo en-
tregou à corporação um compres-
sor de ar respirável, doado pela
Prefeitura. O equipamento, que teve
investimento de R$ 40 mil, carre-
ga cilindros de ar que os bombei-
ros usam no combate a incêndios
e em ocorrências de mergulho.

O equipamento tem uma ca-
pacidade de carregar os cilindros
com 200 litros de ar por minuto, e
consegue carregar os cilindros com
uma pressão de cerca de 300 bar
(300 atm). Isso propicia que um
bombeiro respirar ar do sistema
por cerca de 30 minutos dentro
de um ambiente com fumaça, por
exemplo, sem se contaminar.

Luciano Almeida enalteceu o
trabalho realizado pelo Corpo de
Bombeiros de Piracicaba e Região
e se colocou à disposição para au-
xiliar a corporação, principalmen-
te em termos de reestruturação e
compra de equipamentos para agi-

lizar os seus trabalhos. O capitão
Giovani agradeceu o apoio dado
pela Prefeitura, ressaltando que
com esse equipamento, deixa o
destacamento com excelência na
prestação dos serviços de socorro
e pronto atendimento à população.

Segundo Giovani, o compres-
sor de ar respirável será utilizado
por todo efetivo operacional do
Corpo de Bombeiros de Piracicaba.
“O equipamento é de suma impor-
tância para o efetivo do Corpo de
Bombeiros de Piracicaba. Ele colo-
ca ar sobre pressão dentro dos ci-
lindros que usamos e será esse ar
que nos dará segurança para res-
pirar quando estivermos atuando
dentro de um local de incêndio ou
numa situação de mergulho”.

“Um cilindro que o bombei-
ro usa nas costas para incêndio
tem um volume de 7 litros apro-
ximadamente. Com o compres-
sor, coloca-se ar com pressão de
300 bar nesse cilindro, podendo
chegar a 2.000 litros de ar res-
pirável, o que dará uma autono-
mia de cerca de 30 minutos de
trabalho dentro de um ambiente
contaminado com fumaça e ou-
tros gases”, explica Giovani.

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Piracicaba é premiada no ‘Município Agro’
Divulgação

Das 345 cidades participantes no Município Agro, 143 foram certificadas e premiadas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), foi premiada no programa
Município Agro, um dos principais
programas da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Esta-
do de São Paulo (SAA), quarta-fei-
ra, 30, no Palácio dos Bandeiran-
tes, localizado na capital paulista.

Das 345 cidades participantes
no Município Agro, recorde de par-
ticipação segundo a SAA, 143 fo-
ram certificadas e premiadas. A
secretária da Sema, Nancy Thame,
representou Piracicaba e recebeu o
prêmio de R$ 25 mil, recurso que
deve ser destinado para programas
que promovam o desenvolvimento
rural sustentável do município.

Esta é a segunda vez que Pi-
racicaba participa deste progra-
ma, a primeira no ano passado,
quando recebeu R$ 30 mil, des-
tinado à compra de material
para manutenção de estradas.

“Estamos felizes, pois esta cer-
tificação mostra que avançamos
bastante, traz uma maior inter-
locução com a secretaria estadu-
al de Agricultura e serve para ana-

lisarmos os pontos necessários
para avanços do setor agropecuá-
rio em Piracicaba”, avalia Nancy.

PROGRAMA - Criado em
2019, o programa Município Agro
tem o objetivo de incentivar o de-
senvolvimento e a implantação de
políticas públicas relacionadas ao

setor agropecuário, em uma par-
ceria com as prefeituras que parti-
ciparem. Neste ano, o total de re-
cursos entregues aos municípios
premiados foi de R$ 5 milhões.

O programa tem como base
dez diretrizes técnicas: Estrutu-
ra Institucional; Infraestrutura

Rural; Produção, Distribuição e
Consumo Sustentável; Defesa
Agropecuária; Abastecimento e
Segurança Alimentar; Fortaleci-
mento Social do Campo; Solo e
Água; Biodiversidade; Resiliência
e Adaptação às Mudanças Climá-
ticas e Interação Campo-Cidade.
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Santa Casa de Piracicaba recebe
prêmio da Nota Fiscal Paulista
Provedor lembra que, quanto mais pessoas solicitarem a nota fiscal paulista,
maior a chance de que entidades filantrópicas sejam beneficiadas

A Santa Casa de Piracicaba foi
uma das cinco entidades assisten-
ciais a serem contempladas  com
prêmios da 168ª extração do pro-
grama Nota Fiscal Paulista (NF),
entregues durante cerimônia
ocorrida na última quarta-feira,
30, na Secretaria da Fazenda e
Planejamento, com a presença do
titular da pasta, Felipe Salto; do
subsecretário adjunto da Receita
Estadual Fazenda e Planejamen-
to Estadual, Hélio Kubata; e do
Diretor de Atendimento Gestão e
Conformidade Fazenda e Plane-
jamento Estadual, Paulo Pacello.

As instituições, entre elas o
Lar de Velhinhos de Piracicaba,
foram beneficiadas com R$100 mil
cada, valor entregue por meio de
cheques simbólicos que, segundo o
secretário de Estado, podem esti-
mular a cidadania fiscal e colabo-
rar para que as entidades possam
realizar suas iniciativas. “Continu-
em exercendo a cidadania fiscal”,
destacou o secretário, ao falar dos
benefícios do programa, que con-
templou também uma moradora
da zona Leste da Capital paulista
com o prêmio de R$1 milhão.

O provedor da Santa Casa,
João Orlando Pavão, prestigiou
o evento ao lado do assessor para

assuntos institucionais do Hos-
pital, Marcos Andrade, e lembrou
que todo cidadão deve compre-
ender a extensão e importância
do programa e solicitar a NF de
todas as compras efetuadas.

“Quanto maior a quantida-
de de NF, maior a possibilidade
de que instituições filantrópicas
sejam premiadas com valores fi-
nanceiros extremamente impor-
tantes a sua manutenção”, disse
Pavão, revelando que o valor será
aplicado na aquisição de equipa-
mentos utilizados pelos pacientes
que dão entrada no Hospital pelo
SUS- Sistema Único de Saúde.

Segundo Pavão, a Santa Casa
está inscrita no programa NF des-
de 2010, tendo concorrido neste
sorteio com 57,9 mil bilhetes ele-
trônicos. “Esta ajuda é primordial
para a manutenção das ativida-
des do hospital filantrópico, que
na pandemia atendeu cerca de
90% de pacientes do SUS”, disse
Pavão em agradecimento à equi-
pe da Nota Fiscal Paulista pela
ajuda concedida às filantrópicas.

Além dos principais premia-
dos, o sorteio da Nota Fiscal Pau-
lista contemplou também outros
599 consumidores, sendo quatro
prêmios de R$ 500 mil, 10 de R$

O secretário de estado Felipe Salto e o provedor João Orlando
Pavão durante solenidade de entrega dos prêmios, e São Paulo

Divulgação

100 mil, 15 de R$ 50 mil, 20 de R$
10 mil, 50 de R$ 5 mil e 500 de R$
1 mil, além de 50 de R$ 10 mil
para outras entidades assistenci-
ais. No total, foram 655 prêmios
no valor total de R$ 6,7 milhões.

O resultado do sorteio está
disponíve l  no  s i te  porta l .
fazenda.sp.gov.br/servicos/nfp e,
para concorrer, o consumidor que
pede a Nota Fiscal Paulista deve

se cadastrar no site do progra-
ma e aderir ao regulamento para
participar de todas as extrações.
Cada R$ 100 em compras dá di-
reito a um bilhete eletrônico
para concorrer aos prêmios.

O consumidor também pode
solicitar o documento fiscal sem
a indicação do CPF/CNPJ e
doá-lo a uma entidade, a exem-
plo da Santa Casa de Piracicaba.

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes
apresenta amanhã, 3, às 10h,
Recital de Flauta Doce e Piano
com os alunos dos professores
Rosana Fontolan e Aldo Reino-
so. A entrada é gratuita. O even-
to tem apoio da Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac). No re-
pertório estão músicas tradici-
onais, folclóricas, populares e
eruditas dos compositores Alan
Menken, Elton John, M. Clemen-
ti, Mozart, Offenbach, Burgmul-
ler e Vivaldi. O recital faz parte
do desenvolvimento instrumen-

‘P‘P‘P‘P‘PRUDENTERUDENTERUDENTERUDENTERUDENTE     DEDEDEDEDE M M M M MORAESORAESORAESORAESORAES’’’’’

Museu apresenta recital
de flauta doce e piano

Divulgação

Evento acontece gratuitamente amanhã, 3, a partir das 10h

tal dos alunos, das mais varia-
das idades, promovendo a expe-
riência de estarem no palco e to-
carem para uma plateia, que re-
quer dedicação, atenção, concen-
tração e controle emocional.

SERVIÇO
Recital de Flauta Doce e Pia-
no. Amanhã, 3, às 10h, no
Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes
(rua Santo Antônio, 641, Cen-
tro). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3422-3069.
Acesso a pessoas com defi-
ciência motora, dificuldades
de locomoção e ostomizados.
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Na Câmara, líderes religiosos
debatem a não violência
Encontro com líderes de diversas denominações religiosas, promovido pela
Procuradoria Especial da Mulher, foi realizado na tarde desta terça-feira (29)
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Serviços públicos têm
expediente alterado nos
dias de jogo do Brasil

Divulgação

Evento foi promovido pela Procuradoria Especial da Mulher da Câmara de Piracicaba

Líderes religiosos de Piraci-
caba e região, de diferentes de-
nominações e doutrinas, partici-
param, na tarde desta terça-feira
(29), de um encontro voltado para
a discussão sobre os diversos
olhares da fé para a questão da
não violência contra as mulheres.

Promovido pela Procurado-
ria Especial da Mulher da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, que
integra a Rede de Atendimento e
Proteção às Mulheres de Piraci-
caba o encontro faz parte dos “16
Dias de Ativismo pelo Fim da Vio-
lência contra as Mulheres”, cam-
panha inspirada no calendário da
ONU (Organização das Nações
Unidades) e aprovado pelo Legis-
lativo piracicabano desde 2017.

A roda de conversa com os lí-
deres religiosos foi organizada pelo
gabinete das vereadoras Rai de Al-
meida (PT) e Sílvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua”, e foi mediada pelo assessor
parlamentar Alexandre Bragion.

Na abertura do evento, Rai de
Almeida classificou o encontro
como ‘desafiador’ e disse que “essa
é primeira vez que fazemos uma
atividade dessa natureza”. Segun-
do a vereadora, a ideia do evento é
buscar a reflexão, “entender como
estão as mulheres nesses espaços,
como as mulheres praticantes de
diferentes religiões são atendidas
pelas suas lideranças quando
acontece algum tipo de violação
de direitos, seja dentro ou fora
do espaço dos templos e igrejas”.

PLURALIDADE DE OLHA-
RES - Joana D’arc Filleto, repre-
sentante da Brahma Kumaris Pi-
racicaba, que tem como filosofia
basilar o Raja Yoga, lembrou que a
instituição, desde sua fundação, na
década de 1930, na Índia, traz as
mulheres para seu centro de co-
mando e tomada de decisões: “As
mulheres ficaram com a parte
administrativa, de conduzir a or-
ganização, e os homens que a fre-
quentavam tinham outros traba-
lhos, que não era na frente admi-
nistrativa, mas de uma forma
mais incógnita, como, por exem-
plo, na limpeza e alimentação”.

Ainda segundo a líder, além
de fomentar o protagonismo fe-
minino na tomada de decisões
dentro da instituição, a Brahma
Kumaris tem como princípio a não
violência, em todos os aspectos da
vida. Ao entronizar o abandono à
agressão e à violência, segundo a
religiosa, as relações tendem a se
tornar menos conflituosas: “ A vi-
olência é um meio utilizado pelos
indivíduos para expressar a rai-
va, a ganância, a arrogância e o
apego. Usam a força, há embate
de raiva com raiva, e isso gera cri-
me, tanto para a pessoa humana
quanto para a natureza. Fica nes-
sa discussão, e o que é necessá-
rio, realmente, não é revelado, que
é justamente a paz, o respeito e
amor. Isso fica escondido”, disse.

Para o Pastor Júlio Carneiro,
da Igreja Evangélica Apostólica
Vida em Jesus, a violência contra
as mulheres não pode ser encara-
da fora de um contexto social e
cultural. Ele citou como exemplo a
bíblia que, na sua interpretação, “foi

construída dentro de um contexto
machista” em que as mulheres, em
alguns casos, não não tratadas em
pé de igualdade com os homens.

Segundo Júlio, essa interpre-
tação mais excludente do papel das
mulheres se perpetua, ainda hoje,
em muitas igrejas: “algumas são
machistas, onde a mulher não pode
nem ser pastora. Ela não pode su-
bir em um altar, não tem seu di-
reito pleno nem dentro da Igreja”.
Ele ainda acrescentou: “eu não
falo por todos os pastores, é claro,
mas na minha interpretação, o
direito da mulher no cristianismo
está sendo cerceado dentro de uma
grande parte de igrejas que, tal-
vez, não queiram que a mulher
tenha voz, e isso vai refletir den-
tro das suas casas”, ponderou

Para o sociólogo e integrante
da diretoria da União das Socie-
dades Espíritas Intermunicipal de
Piracicaba, para a doutrina espí-
rita, “nós nos manifestamos ma-
terialmente como homens e mu-
lheres mas, no plano espiritual,
não há reprodução. Espírito não
produz outro espírito. A reprodu-
ção é algo meramente biológico,
físico. Só Deus produz espíritos,
a vida. E, nesse sentido, partimos
de uma visão de igualdade plena
entre o homem e a mulher”.

Para Garcia Júnior, ao citar
atendimentos fraternos a mulhe-
res vítimas de violência, muitas
vezes apenas a conversa e o acon-
selhamento não dão conta da com-
plexidade dos casos: “quando nos
deparamos com essas situações,
procuramos incentivar essas mu-
lheres a conversarem, resolverem
essa situação. Nós vamos orienta-
las a trazerem seus companheiros
para que possamos conversar se-
paradamente, para entende-los”, e
citou Paulo Freire: “temos que li-
bertar o opressor da condição de
opressor, devemos ter empatia
nessa circunstância até mesmo
com o opressor, trazendo-o para
perto de nós. Em alguns casos te-
mos sucesso e, em outros, não. Se
essa violência permanece, a orienta-
ção é que elas procurem um serviço
de apoio, como o Cram (Centro de
Referência de Atendimento da Mu-
lher” ou a Delegacia da Mulher”.

Laurilene dos Reis Almeida,
Reverenda da Igreja Metodista,
frisou durante o encontro a im-
portância do diálogo entre as di-

versas religiões, “para procurar-
mos caminhos que facilitem a
vida de tantas mulheres, pensar-
mos na condição das mulheres
que estão nos rodeando, pensar
em sua plenitude e autonomia. (...)
É uma coisa nova que chega para
a vida da igreja, não sei se para as
igrejas aqui representadas, mas é
uma coisa nova você discutir, ter
um espaço para debater a violên-
cia contra a mulher, que por um
bom tempo foi naturalizada”.

Ela citou uma série de ações
desenvolvidas pela Igreja Meto-
dista, em diversas esferas de
atuação, voltadas à não violên-
cia contra as mulheres, a exem-
plo de campanhas voltadas à ar-
recadação de absorventes ínti-
mos voltado ao combate à pobre-
za menstrual e da campanha “Eu
uso preto”, “um protesto interna-
cional em que as mulheres meto-
distas, no mundo todo, na quin-
ta-feira, elas são desafiadas a usar
preto e dizerem que são contra a
violência e contra o estupro”.

Pároco na cidade de Santa
Bárbara D’Oeste, o Padre católico
Paulo Saraiva, lembrou que, “tal-
vez um dos piores males do ser
humano seja a violência”. Segun-
do o padre, a percepção cristã do
mundo “chama para a mudança
de mentalidade”, para a valoriza-
ção da vida, “e a violência contra a
mulher é algo que ofende o cora-
ção de Deus, e deve ofender o cora-
ção de quem crê em Deus”. Ele ain-
da destacou que “muitas pessoas
acham que crer é ter uma ideia,
mas crer é ter atitude”, disse.

Para o religioso, apesar da
existência de diversos grupos
dentro da igreja, como de jovens
e de casais, muitas vezes as mu-
lheres vítimas da violência têm di-
ficuldades e mesmo vergonha
para relatarem abertamente es-
ses casos. “Muitas vezes, quando
a mulher procura um padre para
uma confissão, ela acaba exter-
nando essa realidade da violên-
cia e nós, na medida do possível,
devemos preservar a família, mas
sem preservar a violência, e temos
que dar os encaminhamentos ne-
cessários e possíveis”, analisou.

Ele ainda completou: “as
pessoas têm, na tradição católi-
ca, o sacramento do matrimônio
como eterno. O que as pessoas
não sabem é que também há a

necessidade de se perceber se
esse sacramento foi válido. A re-
alidade do matrimônio cristão,
enquanto sacramento, é de que
a mulher está sob a missão do
esposo, que tem a missão de cui-
dar dela e faze-la feliz a seu lado”.

Lígia Flávia Alves de Souza,
a Mãe Pequena, do Templo de
Umbanda União dos Orixás, tam-
bém reforçou a importância do
encontro e da abertura de múlti-
plos espaços voltados à discussão
da violência contra as mulheres:
“está na hora de ganharmos mais
voz, de mais mulheres se apre-
sentarem e de as religiões abri-
rem espaço para que isso seja con-
versado com menos medo, para
que possamos falar das dores e
traumas pelos quais passamos”.

Ela também citou algumas
ações adotadas, dentro do terrei-
ro, voltadas para mitigar eventu-
ais agressões e violações: “nós se-
guimos a tradição, a hierarquia,
mas quando uma mulher se apre-
senta ao dirigente da casa, ela vai
com outra mulher presente. Os
cuidados religiosos também sem-
pre são feitos com outra pessoa
presente, mas antigamente não
existia isso. (...) Já vivencie algu-
mas situações em que filhas de
santo sofreram agressão verbal e
física e, na época, não existia esse
canal de fala. Em outra época, um
filho de santo não chegaria e di-
ria: “vamos abrir um processo
contra essa pessoa”. Hoje temos
esse canal de fala, temos vocês,
autoridades, abrindo espaços
para nos expormos”, analisou.

REFLEXOS PARA A SO-
CIEDADE - Ao término do even-
to, Sílvia Morales fez um balan-
ço dos diversos posicionamentos
trazidos: “o que todos falaram
foi a convergência para o amor,
para a tolerância, para a igual-
dade. Trazer todo mundo para
essa roda de conversa, colocar
todos na mesa, é algo que não
tem preço”, disse a parlamentar.

“Essa conversa trouxe um
pouco de como é esse cotidiano
dentro das igrejas, esse olhar para
que nós possamos, de fato, atingir
essa quietude, esse autorrespeito,
essa autonomia das mulheres,
para chegarmos a um nível de evo-
lução, como foi falado aqui, sem
que violemos o direito um do ou-
tro”, concluiu Rai de Almeida.

Hoje, 2, último jogo da 1ª fase
do Brasil na Copa do Mundo, as
repartições e autarquias munici-
pais terão funcionamento altera-
do. O jogo da sexta será contra a
seleção de Camarões, às 16h. Des-
sa forma, o expediente nas secre-
tarias e autarquias se encerrará
às 15h. A exceção é o Semae, que
fecha os postos às 14h30, com
atendimento ao público até às 15h.
A medida, estabelecida no decreto
nº 19.282, publicado no Diário
Oficial do Município no dia 13/10,
não inclui os serviços essenciais e
emergenciais, que continuam com
seu funcionamento normal.

OITAVAS DE FINAL – A
Secretaria Municipal de Admi-
nistração (Semad) já emitiu co-
municado sobre o funciona-
mento dos serviços públicos,
também, nos dias de jogos das
Oitavas de Final da Copa, para a
qual o Brasil já está classificado.

Se o Brasil ganhar da sele-
ção de Camarões, ficará em 1º
lugar na 1ª fase e joga na segun-
da-feira, 05/12, às 16h. Se per-
der, joga na terça, 06/12, tam-
bém às 16h. O expediente nas
repartições e secretaria seguem
a mesma dinâmica da 1ª fase.

Conforme o Brasil avançar
na classificação, em alguns
dias os jogos da seleção acon-
tecerão às 12h, com encerra-
mento do expediente às 11h.

Funcionamento da Prefeitura,
secretarias e seus serviços e autar-
quias nos jogos do Brasil na Copa
do Mundo da sexta, 02/12, e da
segunda ou terça, 05/12 e 06/12:

SAÚDE - As UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) e a
COT (Central de Ortopedia e
Traumatologia) atendem 24 ho-
ras, assim como o Samu (192),
Guarda Civil (153), Defesa Civil
(199), Pelotão Ambiental (3426-
1996) e a Central de Atendimento
do Semae (08007729611 ou 115).
A coleta de lixo domiciliar também
vai funcionar normalmente, se-
guindo a programação para cada
bairro/rua. As UBSs (Unidades
Básica de Saúde), CRABs (Centros
de Referência da Atenção Básica)
e USFs (Unidades de Saúde da
Família) encerrarão o expediente
1 hora antes dos jogos do Brasil.

ESCOLAS – A Secretaria
Municipal de Educação definiu que
para os próximos jogos da Seleção
Brasileira, 02/11 e 05 ou 06/12, que
acontecerão às 16h, as aulas nas
escolas municipais do período ma-
tutino serão mantidas e as do perí-
odo vespertino se encerrarão às
14h30. As aulas do período notur-
no serão mantidas, sem alterações.

SEMAE - Nos jogos do
Brasil às 16h, os postos fecham
às 14h30, com atendimento ao
público até às 15h.

TRANSPORTE - Como ocor-
re nos horários de pico, a Semut-
tran vai ampliar o número de ôni-
bus do transporte público a partir
de uma hora e meia antes do início
dos jogos da Seleção Brasileira.

TURISMO - Os serviços tu-
rísticos não sofrerão alteração, já
que os atrativos não abrem. O
Museu da Água estará fechado nos
jogos do Brasil, pois o atrativo só
funciona aos finais de semana.

POUPATEMPO MUNICI-
PAL – O Poupatempo Municipal
também encerrará o expediente
uma hora antes das partidas.

LAZER – O Zoológico, 6ª fei-
ra, 02/12, abrirá das 9h às 14h e o
Paraíso da Criança, fica aberto das
6h às 14h. Na segunda-feira, 5/12,
como acontece todas às segundas-
feiras, o Zoológico e o Paraíso da
Criança estarão fechados para
manutenção. Na terça-feira, 6/12,
caso o Brasil jogue, o Zoológico abri-
rá das 9h às 14h e o Paraíso da
Criança, fica aberto das 6h às 14h.

PARQUES – Os parques pú-
blicos mesmo nos dias dos jogos
estarão abertos nos seus horários
habituais, sendo o Pq. da Rua do
Porto, das 6h às 21h30; Pq. do Pi-
racicamirim, 6h às 21h; Pq. do
Monte Líbano, das 6h às 21h e Es-
tação da Paulista, das 6h às 20h.

CULTURA – A Biblioteca
Pública Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto funcionará nesta
sexta-feira, 02/12, até às 15h. Já o
Parque do Engenho Central fun-
cionará normalmente, mesmo du-
rante os jogos, das 6h às 21h.

Os centros culturais Nhô
Serra, Hugo Pedro Carradore
e Zazá também seguem o expe-
diente determinado no decre-
to, com fechamento uma hora
antes  das  par t idas ,  ass im
como a Casa do Povoador e o
Museu Prudente de Moraes.

Já os teatros do Engenho
e Dr. Losso Netto seguem o
decreto, com dispensa duran-
te as partidas, e abrem à noi-
te quando houver espetáculo.

Se a partida do Brasil for dia
5/12, a mesma dinâmica será
mantida, com execeção do Mu-
seu Prudente de Moraes, que
como acontece todas às segun-
das-feiras, é fechado ao público.

Caso o Brasil jogue na 3ª fei-
ra, 6/12, o mesmo esquema de fun-
cionamento será mantido, a exece-
ção do Teatro Erotides de Campos,
que funcionará até às 15h, retor-
nando às 18h, para apresentação
do espetáculo O Touro, às 20h.

ASSISTÊNCIA- Os Centros
de Referência de Assistência Soci-
al (Cras) Jardim São Paulo, Pira-
cicamirim, Mário Dedini, São José,
Vila Sônia e Novo Horizonte; Cen-
tro de Referência Especializado de
Assistência Social (Creas), Centro
Pop e Cadastro Único atenderão
até às 15h, no dia 02/12. O Servi-
ço Especializado em Abordagem
Social (Seas) também atenderá
até às 15h, retornando às 19h.

Nos dias 5 ou 6/12, o Centro
de Referência de Assistência Social
(Cras) Jardim São Paulo, Piracica-
mirim, Mário Dedini, São José, Vila
Sônia e Novo Horizonte, Centro de
Referência Especializado de Assis-
tência Social (Creas), Centro Pop e
Cadastro Único, atenderão até às
15h. O Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas), tam-
bém atenderá até às 15h, nos mes-
mos dias, retornando o atendi-
mento a partir das 19h até às 22h.

ABASTECIMENTO (vare-
jões) – No dia 2/12, o Varejão Nova
Piracicaba e a feira livre Riachue-
lo funcionarão em horário normal,
das 6h às 12h, e os varejões que
acontecem no período da tarde, te-
rão o funcionamento alterado
para o período da manhã: vare-
jões Vila Sônia II, das 6h às 11h, e
Alvorada, das 7h às 13h. No dia
5/12, como acontece todas às se-
gundas-feiras, não há varejão. No
dia 6/12, os varejões municipais
terão funcionamento normal:
Jupiá, das 6h às 10h30; Alvora-
da II e São Francisco, das 14h às
19h e Água Branca e São Jorge,
das 14h às 19h30. A feira livre San-
ta Cruz funcionará das 6h às 12h.

MERCADO MUNICI-
PAL- Sendo o jogo do Brasil
no dia 5 ou 6/12, o Mercado
Municipal fechará às 15h.

OUTROS SEGMENTOS
COMÉRCIO - Centro, cor-

redores comerciais e supermer-
cados devem fechar uma hora
antes dos jogos da Seleção Bra-
sileira. Fica facultativo às em-
presas a reabertura uma hora
após o término da partida.

POUPATEMPO ESTA-
DUAL – A unidade funciona
até às 14h quando os jogos do
Brasil acontecerem às 16h.

SHOPPING PIRACICA-
BA - Seguirá os horários do co-
mércio central e corredores co-
merciais, conforme orientação
do Sindicato do Comércio Vare-
jista de Piracicaba e Região (Sin-
comércio Piracicaba): as lojas fe-
cham uma hora antes e retornam
uma hora após o término das
partidas; alimentação mantém
funcionamento sem interrupção.

BANCOS - Nos dias de
jogo do Brasil às 16h, o expe-
diente será das 9h às 14h.

CÂMARA MUNICIPAL -
Quando o jogo ocorrer às 16h, o
expediente será das 8h às 14h.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Assessoria Parlamentar

PAU D’ALHO
O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba,
vereador Gilmar Rotta (PP),
se reuniu, na última terça-
feira (29), com moradores
do bairro Pau d’Alho para
mostrar o projeto de ilumi-
nação pública, que será re-
alizado na estrada Samuel
de Castro Neves, do km
170 ao km 171. Os mora-
dores vêm relatando há
anos a dificuldade de tran-
sitar por essa estrada de-
vido à iluminação precária,
o que trazia muita insegu-
rança. “Agora vamos aguar-
dar o início das instala-
ções da iluminação para
trazer mais segurança e
comodidade aos morado-
res desta região”, disse o
vereador Gilmar Rotta.
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Bebel participou de
encontro de Lula com
o movimento sindical
O encontro aconteceu em Brasília, no prédio do Centro Cultural Banco do Brasil,
e também contou com a participação da presidenta do PT, Gleisi Hoffmann
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Caminhada reúne 200 pessoas
em ato de prevenção ao HIV

A convite do presidente eleito
Luiz Inácio Lula da Silva, a presi-
dente da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo),
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), participou na manhã des-
ta quinta-feira, 01 de novembro, de
encontro  com lideranças do movi-
mento sindical brasileiro. O encon-
tro aconteceu em Brasília, no pré-
dio do Centro Cultural Banco do
Brasil, e também contou com a
participação da presidenta do
Partido dos Trabalhadores (PT),
Gleisi Hoffmann, coordenadora
de articulação política do grupo
de transição, também participou
da reunião, além de presidentes
de sindicatos e federações de tra-
balhadores, no total de 22 entida-
des sindicais de diversos ramos.

No encontro, que reuniu pre-
sidente de centrais sindicais, de
confederações, federações e sindi-
catos de trabalhadores, o presiden-
te eleito ressaltou o seu compromis-
so de estabelecer uma política de
valorização do salário mínimo, com
ganhos reais, sem estabelecer a par-
tir de quando. Para Bebel, esse en-
contro foi importante para mostrar
o compromisso do presidente Lula
com os trabalhadores e a sua dis-
posição de abrir diálogo com as li-
deranças do movimento sindical.

Os sindicalistas reafirmaram
a Lula as prioridades da classe tra-
balhadora para o próximo perío-
do, com base no documento apro-
vado na Conferência da Classe Tra-
balhadora (Conclat 2022), realiza-
da de forma unitária, em abril des-
te ano, pelas centrais sindicais. De
acordo com dirigentes que partici-
param do encontro, “Lula está
muito feliz por, mais uma vez, po-

der governar o Brasil e, com seu
governo, gerar empregos de quali-
dade e tornar mais digna a vida da
classe trabalhadora. O presidente
deixa claro que vai governar com e
para todos os trabalhadores e tra-
balhadoras, para tirar o país da
pobreza, do mapa da fome, do
atraso, do obscurantismo em que
a nação foi mergulhada pelo go-
verno criminoso de Bolsonaro”.

 Bebel disse que é unânime
entre os dirigentes de que será ne-
cessária muita luta para recuperar
os direitos que foram arrancados
da classe trabalhadora desde o gol-
pe de 2016, primeiro com a reforma
Trabalhista de Michel Temer, depois
com as perdas impostas por Bolso-
naro.  Para o presidente nacional
da CUT, Sérgio Nobre, “isso vai exi-
gir ainda mais unidade do movi-
mento sindical, para pressionar o
Congresso Nacional”. A diferença,
complementou Sérgio Nobre, é que
agora temos no governo federal um
presidente estadista, democrata,

Deputada Professora Bebel, que é presidenta da Apeoesp, e lideranças do
movimento sindical que participaram do encontro com o presidente eleito Lula

Divulgação

respeitado pelo mundo e oriundo
da classe trabalhadora, que respei-
ta e ouve o movimento sindical.

RECONSTRUÇÃO DO
BRASIL — Durante a reunião,
Lula afirmou que o Brasil precisa
ser reconstruído em muitas áreas
e que dedicará seu tempo para re-
cuperar empregos e atrair investi-
mentos. “Eu quero dedicar o meu
tempo em como é que nós vamos
fazer para recuperar esse país,
para gerar empregos, para atrair
investimento estrangeiro para cá,
sobretudo investimento direto
para que a gente possa fazer uma
nova regulação no mundo do tra-
balho, sem querer voltar ao pas-
sado”, disse ele. “Nossa tarefa é
muito grande e nós vamos ter que
trabalhar com muita seriedade”,
completou o presidente eleito.

No encontro, Lula agradeceu
o apoio e a contribuição para a vi-
tória nas eleições e afirmou que
conta com a participação de todos
na tarefa de reconstrução do Brasil.

“Do ponto de vista da organização
social, esse é definitivamente um país
em reconstrução. E vocês sabem
que fazer reforma naquilo que foi
destruído é mais difícil do que co-
meçar a fazer uma coisa nova. En-
tão, nós temos muitas coisas para
serem reconstruídas”, afirmou.

Lula disse que recriará a mesa
de negociação, de trabalho e con-
selhos, além de trabalhar junto ao
Congresso para a aprovação de
artigo na legislação sobre o finan-
ciamento dos sindicatos, sem re-
torno do imposto sindical. “Nós
vamos criar a mesa de negociação,
nós vamos criar mesa de trabalho,
vamos criar o que for necessário
criar”, disse Lula, que complemen-
tou defendendo o financiamento
dos sindicatos que fazem a luta
pelos direitos da classe trabalha-
dora: “Vamos ter que convencer a
Câmara dos Deputados de que as
finanças dos sindicatos serão
decididas pelos trabalhadores
em assembleia livre e soberana”.

Cerca de 200 pessoas parti-
ciparam da Caminhada da Soli-
dariedade em alusão ao Dia
Mundial de Luta contra a Aids
celebrado ontem, 1o, e que mar-
cou, também, a abertura das ati-
vidades do Dezembro Vermelho,
campanha nacional de prevenção
ao HIV/Aids e outras Infecções
Sexualmente Transmissíveis
(ISTs). A atividade é idealizada
pela Secretaria de Saúde, por meio
do Cedic (Centro Especializado em
Doenças Infectocontagiosas), e
contou com apoio da ONG Caphiv,
Câmara Municipal e Faculdade de
Medicina Anhembi-Morumbi.

A atividade teve concentração
em frente ao Mercado Municipal,
às 8h30. A saída da caminhada
aconteceu por volta das 9h e per-
correu as principais ruas do cen-
tro da cidade, alertando para a
data e reforçando a importância
da prevenção, parou em frente a
Câmara Municipal para solenida-
de de abertura do Dezembro Ver-
melho e, posteriormente, seguiu
até a Praça José Bonifácio, onde
aconteceu blitz orientativa e de
realização de testes rápidos para
HIV, Sífilis e Hepatites B e C.

Participantes pela primeira
vez da caminhada, os estudantes
do segundo ano de medicina da
Faculdade Anhembi-Morumbi –
nas disciplinas de Saúde Pública,
Ações Integradas de Saúde e Prá-
ticas Médicas no SUS –, Vitória
Bunn Garcia e Igor Sulino, afir-
maram que a ação trouxe uma
experiência enriquecedora pesso-
al e profissionalmente. “É um mo-
mento para conseguir novos co-
nhecimentos por meio de uma ex-
periência rica em informação tan-
to do lado teórico como no práti-
co, principalmente na hora de con-
versar com a população sobre o
assunto HIV”, disse Vitória. Igor
completou: “Estou feliz em partici-
par deste momento de reflexão so-
bre as infecções sexualmente trans-
missíveis, de poder ver o trabalho
realizado pelo SUS no acolhimen-
to, diagnóstico e tratamento des-
tas doenças. São importantes
ações como essa para que a popu-
lação abra os olhos e previna-se”.

Outras atividades também es-
tão programadas para esta sema-
na, que são blitze educacionais e
de oferta de testagem rápida, das
8h às 12h, no dia 2/12, no PSF
Jardim Vitória e PSF Tupi, e no

Justino Lucente

Ação abriu as atividades da campanha nacional do Dezembro Vermelho

dia 3/12, no Terminal Central de
Integração (TCI) e no largo dos
Pescadores. “Os testes já são ofe-
recidos o ano todo, mas neste mês
as ações são intensificadas. Preci-
samos levar orientações e comba-
ter o estigma relacionado ao HIV/
Aids além de ofertar testes pen-
sando em auxiliar no diagnóstico
destas doenças e iniciar o trata-
mento, interrompendo a cadeia de
transmissão”, reforçou o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano.

SOLENIDADE – A abertu-
ra da campanha Dezembro Ver-
melho ocorreu durante a Cami-
nhada da Solidariedade em sole-
nidade realizada na frente Câma-
ra Municipal. De iniciativa do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), o
evento teve a presença do coorde-
nador do Cedic, Moisés Taglieta,
da representante da ONG Caphiv,
Rosangela Souza, e da coordena-
dora de Vigilância em Saúde (Ce-
visa), Karina Corrêa Contiero.

Na oportunidade, uma vela
foi acendida em memória às víti-
mas da Aids seguida por 1 minu-
to de silêncio. “Este ato é em res-
peito às pessoas que nos deixaram,
respeito, conscientização e admi-
ração”, declarou Kawai. “Estamos
há 10 anos nessa campanha, te-
mos que parar para pensar na pre-
venção, no cuidado e na informa-
ção”, afirmou Rosangela Souza.

Karina Corrêa, do Cevisa, re-
forçou a importância da preven-
ção e do combate ao preconceito.
“Nosso papel enquanto profissio-
nais e sociedade é combater esse
estigma e dar visibilidade a pre-
venção e dar acesso ao atendimen-
to e tratamento pelo SUS”, disse.

Moisés Taglieta lembrou que
a AIDS é uma pandemia “que
dura há 30 anos e que não tem
cura”, por isso, a necessidade de
uma mudança de hábitos “em que
o uso do preservativo seja parte do
ato sexual”. Para ele, “o pior sinto-
ma que existe é o preconceito”.

NÚMEROS – Conforme da-
dos do Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica, a taxa de inci-
dência para HIV/Aids no municí-
pio foi de 3,68 a cada 100 mil habi-
tantes em 2020 e de 2,92 no ano
passado. O número de óbitos por
Aids caiu de 29, em 2021, para 23
até 29 de novembro deste ano. Na
cidade, atualmente, o Cedic acom-
panha 2.118 pessoas que estão em
tratamento para HIV ou Aids.
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Saúde oferece 3ª dose de vacina
para inscritos na Fuvest 2023

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de, desde ontem, 1o, oferece a
primeira dose adicional (3ª dose)
da vacina contra a Covid-19 para
os estudantes que realizarão a
prova da Fuvest 2023 que tem
sua primeira fase neste domin-
go, 04/12. Sem agendamento e
por demanda espontânea, para
receber a dose o interessado de-
verá apresentar documento de
identificação com foto e os com-
provantes de residência/ende-
reço em Piracicaba, de inscrição
no Vestibular da Fuvest 2023
além do cartão comprovante da
aplicação das doses anteriores
da vacina contra a Covid-19.

Para hoje, 2, a vacina acon-
tecerá das 8h às 14h na UBS
Vila Independência (Rua Pedro
Chiarini, 144 - Bairro Vila Inde-
pendência). No sábado, 03/12,
o imunizante estará disponível
das 8h às 15h30 no CRAB Pira-
cicamirim (rua Gonçalves Dias,
1070 - Bairro Piracicamirim).

A Secretaria de Saúde escla-
rece que as doses foram libera-
das após publicação do manual
de biossegurança pela Fuvest
2023 na noite de quarta-feira, 30,
e que obriga o participante do ves-
tibular a apresentar comprovan-
te de vacinação para Covid-19
atualizado, com pelo menos, a
primeira dose adicional (3ª dose).
“Depois dessa publicação, na
manhã de hoje tivemos uma gran-
de procura dos estudantes que
estão em atraso com as doses.
Desta forma, as equipes dos de-
partamentos de imunização da
Vigilância Epidemiológica e Aten-
ção Básica fizeram força-tarefa
para reunir vacinas e organizar as
equipes para ofertar os imunizan-
tes para que ninguém fique sem
realizar o vestibular que acontece
neste domingo”, destacou Filemon
Silvano, Secretário de Saúde.

Outras informações sobre
o manual de biossegurança
do vestibular pode ser aces-
sado no site www.fuvest.br.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), executou
a supressão de três árvores de gran-
de porte localizadas na praça da
Boyes, na rua Luiz de Queiroz,
Centro. Os serviços de supressão
tiveram início na última terça-fei-
ra, 29/11, e foram concluídos na
tarde de hoje. Agora, a pasta vai re-
alizar o processo de destocamento.

As árvores representavam
risco para pessoas que circulam
pela calçada da rua Luiz de Quei-
roz e para quem frequenta esta-
belecimentos comerciais no local.
A supressão teve aval do Conse-
lho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente (Comdema), Esalq e
Ministério Público. A Sedema
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Sedema finaliza manejo arbóreo na praça da Boyes
agora planeja um projeto paisa-
gístico para área, restaurando a
praça e realizando um plantio de
espécies de grande porte simila-
res às que foram suprimidas.

O manejo foi de uma figueira
lira (ficus lirata), uma palmeira rabo
de peixe (caryota urens) e uma falsa
seringueira (ficus elastica), de apro-
ximadamente 40 metros de altura.

A necessidade da intervenção
foi constatada após análise técni-
ca, realizada pela pasta em conjun-
to com a Engemaia, empresa ter-
ceirizada contratada pela Sedema
como responsável pelo manejo ar-
bóreo, e a Propark, empresa con-
tratada para realização do Plano
Municipal de Arborização Urbana.

O resultado dos laudos da

análise técnica classificou as três
árvores em grau de risco muito alto,
resultando em probabilidade imi-
nente de queda. A falsa seringuei-
ra e a palmeira estavam desfolha-
das, sem brotações e secas em pra-
ticamente a totalidade das copas e
sem possibilidade de recuperação.
Já a figueira lira encontrava-se com
descascamento, ataque de bro-
cas e severa perda de vitalidade.

Robson Willians da Costa Sil-
va, engenheiro ambiental respon-
sável pelo Núcleo de Arborização
Urbana da Sedema, salienta que os
serviços foram concluídos confor-
me o previsto. “Todo o trabalho foi
realizado dentro do prazo estipu-
lado. O próximo passo agora é fa-
zer o serviço de destocamento, que

consiste na retirada total dos to-
cos, da base das árvores. Depois,
todo esse resíduo é triturado e o
material vegetal obtido é disponi-
bilizado para utilização em hortas
nas escolas do município e também
para produtores rurais familiares,
porque a destinação deve ser am-
bientalmente correta”, explica.

APOIO AO TRÂNSITO –
Por conta das supressões, a Secre-
taria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transporte (Semuttran) ofe-
receu apoio para organizar o tráfe-
go na região. Na terça-feira, a rua
Luiz de Queiroz ficou com apenas
uma faixa disponível; na quarta,
trecho da rua Luiz de Queiroz entre
as ruas Regente Feijó e Voluntários
de Piracicaba, ficou bloqueada.

As escolas da Rede Munici-
pal de Ensino de Piracicaba apli-
caram quarta-feira, 30, e ontem,
1º, as provas do Sistema de Ava-
liação de Rendimento Escolar do
Estado de São Paulo (Saresp) para
todos os alunos dos 2° e 5° anos,
além de uma amostragem com
10 turmas de 3º anos, que servi-
rão para o planejamento 2023.

Cerca de 7.400 alunos de 46
escolas municipais de ensino
fundamental fizeram a prova
que avalia o domínio de habili-
dades básicas e serve como base
para a avaliação do Índice de De-
senvolvimento da Educação do
Estado de São Paulo (Idesp).

A prova que teve três ho-
ras e meia de duração, contou
com questões de Língua Portu-
guesa e Matemática, além de

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Prova do Saresp foi aplicada a cerca de 7.400 alunos da rede
questões de Ciências da Nature-
za para os alunos dos 5° anos.

Os resultados serão umas das
ferramentas usadas pela Secreta-
ria Municipal de Educação para
avaliar o desempenho e o grau de
aprendizagem dos alunos da Rede
Municipal neste primeiro ano pós-
pandemia, segundo Bruno Roza,
secretário municipal de Educação.

“O Saresp é um dos nossos
instrumentos de avaliação do de-
sempenho escolar, que utilizamos
para avaliar a rede. Os resultados
que serão divulgados no início do
ano letivo de 2023 irá nos mos-
trar o estágio de aprendizagem da
rede, o que nos permite traçar as
estratégias necessárias para me-
lhorar o desempenho de nossos
alunos e a qualidade do ensino
ofertado por Piracicaba”, explica. Resultado irá auxiliar no planejamento de 2023.

Divulgação
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Patrulha apresenta serviços
na Escola Sud Mennucci
Atividade, que contou com parceiros da rede de proteção da mulher, integra programação
da campanha 16 Dias de Ativismo pelo Fim da Violência contra as Mulheres

AAAAATENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTO

Samu recebe moção por parto
de emergência na Vila Sônia

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, na moção de aplausos 175/
2022, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL) parabeniza
o Samu (Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência), pela realiza-
ção de um parto de emergência, no
último dia 3 de outubro. O proce-
dimento foi realizado na escadaria
do quarto andar de um condomí-
nio, no Jardim Taiguara, região do
bairro Vila Sônia. O parlamentar
destaca os profissionais: Cristina
Colonnese (enfermeira e coordena-
dora), Camila Pantoja (técnica de
enfermagem), Adriano Cerqueira
(condutor socorrista), além de
Matheus Freitas e Pedro Rady (in-
ternos de medicina), da faculdade
de Medicina, Anhembi Murumbi,
que atuaram neste atendimento.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta quinta-feira
(1.º), em ato solene nas dependên-
cias da sala da presidência da Câ-
mara, às 10h30, mediante a pre-
sença de parte de integrantes da
equipe que atuou no atendimento.

O vereador Trevisan Jr. des-
tacou a satisfação de estar em seu
quarto mandato na Câmara e ter a
satisfação de prestar homenagens
como esta, que reflete a atuação de
profissionais abnegados que não
medem esforços em prol do ser
humano. O parlamentar também
falou da gratidão que recebeu do
pessoal da saúde, quando con-
traiu a covid-19 e, também do
amparo que o Samu prestou a seus
familiares, no socorro à sua avó.

Trevisan Jr. também reco-
nheceu o empenho dos internos
de medicina, da faculdade
Anhembi Morumbi, que atuaram
na ocorrência, além de sinalizar
que irá apresentar ainda neste ano,
um requerimento de congratula-
ções à esta instituição em Piraci-
caba, pela formação da primeira
turma do curso de medicina, to-
talizando 74 alunos, onde a maio-
ria é de outras cidades e Estados
do Brasil, a exemplo de Naiana
Cristina de Oliveira (35), Palmas/

Davi Negri

Parto foi realizado na escadaria do quarto andar de um
condomínio, no Jardim Taiguara, região da Vila Sônia;
vereador Trevisan Jr. enaltece a equipe de profissionais

Tocantins, e dos contemplados
pela moção ao Samu, Matheus Frei-
tas Barbosa (25), Goiás e Pedro
Henrique Albuquerque Radi - Pe-
dro Radi (39), Palmas/Tocantins.

Os alunos contemplados agra-
deceram a homenagem da Câma-
ra, além de ressaltar o papel da
médica Flávia de Sá, superinten-
dente e coordenadora-geral do
Samu em Piracicaba, sendo a pre-
ceptora dos alunos em parceria com
esta unidade de saúde da cidade.

A coordenadora e enfermei-
ra do Samu, Cristina Colonnese
também agradeceu o reconheci-
mento da Câmara, em nome dos
demais contemplados, por inter-
médio do vereador Trevisan Jr.,
numa homenagem que gratifica
toda uma equipe, que tem por
missão “salvar vidas”, disse.

No teor da moção o vereador
Trevisan Jr. relata que a mãe Bru-
na da Silva Nicodemo, de 26 anos,
estava com 39 semanas de gesta-
ção do segundo filho. Quando a
equipe do Samu levava a mãe até
a viatura com destino ao hospital,
ela apresentou fortes contrações e
os profissionais tiveram de iniciar
o procedimento ali mesmo, no
quarto andar do condomínio.

De acordo com a técnica de
enfermagem da equipe do Samu,
Camila Pantoja, o parto foi realiza-
do de forma natural, com o auxílio
do condutor socorrista Adriano
Cerqueira e colaboração de dois
estagiários da faculdade de Medi-
cina Anhembi Morumbi, Matheus
Freitas e Pedro Rady. Depois do
nascimento do bebê, um menino,
mãe e filho foram levados ao Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana para
os procedimentos do pós-parto.

A moção de aplausos foi en-
tregue aos profissionais do Samu:
Cristina Colonnese (coordenado-
ra e enfermeira), Camila Pantoja
(técnica de enfermagem), Adria-
no Cerqueira (condutor socorris-
ta) e Matheus Freitas e Pedro
Rady (internos de medicina, pela
faculdade Anhembi Morumbi).

A Patrulha Maria da Penha,
da Guarda Civil, falou sobre os ser-
viços desenvolvidos pela patrulha
e parceiros que formam a rede de
proteção da mulher em Piracicaba,
na manhã de ontem, 1º, na Escola
Estadual Sud Mennucci. A ativi-
dade integra programação da cam-
panha 16 Dias de Ativismo pelo Fim
da Violência contra as Mulheres.

Ação foi direcionada para ado-
lescentes do segundo ano do ensi-
no médio da escola. As GCs Lucia-
ne e Piacentini falaram do funcio-
namento da Patrulha Maria da
Penha, público-alvo do grupa-
mento e como as mulheres vítimas
de violência podem ser inseridas
nas rondas realizadas às mulhe-
res que possuem medida protetiva.
O GC André também compôs o
grupo que realizou a atividade.

Também estiveram presentes
representantes da Procuradoria da
Mulher da Câmara, do Centro de
Referência de Atendimento à Mu-

Grupo da rede de proteção à mulher que compareceu à EE Sud Mennucci
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lher (Cram), do Conselho da Mu-
lher e das Promotoras Legais Popu-
lares, cada uma abordando o tra-
balho realizado sobre a temática.

Um novo encontro está agen-
dado na escola para a próxima
segunda-feira, 05/12, para aten-
der outras turmas. A Patrulha
também realizou esta semana, na
terça, palestra sobre violência
contra mulher e defesa pessoal,
ministrada pelos GC Luciane e
Mazzi, para usuárias do Cram.

CAMPANHA - Segundo in-
formações da Organização das Na-
ções Unidas (ONU), os 16 Dias de
Ativismo pelo Fim da Violência con-
tra as Mulheres é uma campanha
anual e internacional, que começa
no dia 25/11, Dia Internacional pela
Eliminação da Violência contra as
Mulheres, e vai até 10/12, Dia In-
ternacional dos Direitos Humanos.
No Brasil, a mobilização abrange o
período de 20/11 a 10/12. Foi inici-
ada por ativistas no Instituto de

Liderança Global das Mulheres, em
1991, e continua a ser coordenada
anualmente pelo Centro para Lide-
rança Global das Mulheres. É uma
estratégia de mobilização de indi-
víduos e organizações, em todo o

mundo, para engajamento na pre-
venção e na eliminação da violên-
cia contra as mulheres e meninas.
Em Piracicaba a programação mu-
nicipal conta com palestras, rodas
de conversa, oficinas e exposições.

CMDCACMDCACMDCACMDCACMDCA

Vereadores integram evento sobre os direitos da criança e do adolescente
Os vereadores Pedro Kawai

(PSDB) e Thiago Ribeiro (PSC)
participaram, na tarde desta
quarta-feira (30), da 12ª Confe-
rência Mundial dos Direitos da
Criança e do Adolescente. O en-
contro acontece a cada dois anos
e propõe a mobilização de inte-
grantes do sistema de garantia
de direitos, crianças, adolescen-
tes e da sociedade, para a constru-
ção de propostas voltadas ao bem-
estar e segurança desses jovens.

Neste ano, o evento foi reali-
zado no anfiteatro da Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba) e discutiu a temática: “Si-
tuação dos direitos humanos de cri-
anças e adolescentes em tempo de
pandemia da covid-19: violações
e vulnerabilidades, ações neces-
sárias para reparação e garantia
de políticas de proteção integral,
com respeito à diversidade”.

Para Pedro Kawai, o evento
promove um importante momen-
to de construção de políticas pú-
blicas para crianças e adolescen-
tes. “Houve uma participação
significativa de crianças e jovens
nas pré-conferências, mais de

150 no total participaram e hoje
aqui, estão em discussão as ques-
tões relacionadas à pandemia e
à necessidade de criação de polí-
ticas. Parabéns ao CMDCA, que
mais uma vez organizou com
maestria esse evento”, disse.

Além do vereador Thiago
Ribeiro, compuseram a mesa Eu-
clídia Fioravante, titular da
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social); Nivaldo Guidolim, con-
selheiro tutelar, e Cassiano de
Santis, presidente do CMDCA
(Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescen-
te). O prefeito Luciano Almeida
(sem partido) também participou.

“Quero dizer que nós, como
o Poder Legislativo de Piracica-
ba, estamos à inteira disposição
do Conselho Municipal da Crian-
ça e do Adolescente”, destacou
Thiago Ribeiro. O parlamentar
também citou o projeto de Lei
103/2021, de sua autoria, em tra-
mitação na Câmara, que dispõe
sobre a elaboração e implementa-
ção das políticas públicas para a
primeira infância pelo munícipio

de Piracicaba. “Nós estamos aguar-
dando o parecer das secretarias en-
volvidas neste projeto para poste-
riormente apresentá-lo novamen-
te aos conselheiros, para que o Con-
selho possa fazer as suas indaga-
ções e colocações”, pontuou.

De acordo com Euclídia, é ne-
cessário que existam “mais momen-

tos onde seja possível ouvir as cri-
anças”. “Enquanto gestora de as-
sistência e desenvolvimento social,
meu compromisso é fortalecer cada
vez mais a rede socioassistencial,
inclusive da demanda dos conse-
lhos tutelares, que estão em nossos
radares, para serem implementa-
das assim que possível”, ressaltou.
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Conferência Mundial dos Direitos da Criança e do Adolescente
aconteceu na última quarta-feira (30)
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Prefeitura amplia horários
de viagens da linha 712

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), informa que
a partir da próxima quarta-feira,
7, a linha 712 - Pau D’Alhinho
(via Jd. Júpia) do transporte pú-
blico urbano terá acréscimo de ho-
rários de viagens em dias úteis
para atender a população. De se-
gunda a sexta-feira, os ônibus
sairão do TCI (Terminal Central

de Integração) sentido bairro às
8h15, 12h, 14h30 e 19h45. E as vi-
agens a partir do bairro sentido
TCI serão às 5h30, 8h55, 12h40,
15h10 e 20h25. Todos os itinerári-
os dos ônibus do transporte pú-
blico de Piracicaba podem ser con-
sultados no site tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.

NNNNNOMEAÇÃOOMEAÇÃOOMEAÇÃOOMEAÇÃOOMEAÇÃO

Andrea Ribeiro Gomes assume a
presidência do Ipplap e Emdhap

A arquiteta e urbanista An-
drea Ribeiro Gomes, graduada
pela Universidade Católica de San-
tos em 1991, é a nova presidente
do Ipplap (Instituto de Pesquisas
e Planejamento de Piracicaba) e da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional de
Piracicaba). Ela assume os cargos
após a saída de José Luiz Guidotti
Junior, que ocupava o cargo de
diretor-presidente do Ipplap de
forma interina, e de Sérgio Ma-
luf Chaim, que pediu exoneração
da presidência da Emdhap.

Nascida em Santos e mora-
dora de Piracicaba há 11 anos, An-
drea tem mestrado em Arquite-
tura e Urbanismo pela Universi-
dade de Brasília (1999), Douto-
rado em Estruturas Ambientais
Urbanas pela Universidade de
São Paulo (2006) e Pós-Doutora-
do nas áreas de Planejamento e
Gestão do Território pela Univer-
sidade Federal do ABC (UFABC).

Desde 1994, Andrea trabalha
na área de Planejamento Urbano
e Regional, com ênfase em Políti-
cas Públicas, Participação Popu-
lar, Educação e Inovação. Ela
também trabalhou como Consul-
tora Urbana na COHAB-ST, como
Coordenadora de Políticas Públi-
cas na Secretaria Municipal de
Planejamento Urbano de Santos
e como Consultora Ambiental a
serviço da Petrobras de 2010 a
2016, na área socioeconômica.
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Arquiteta e urbanista Andrea
Ribeiro Gomes é graduada
pela Universidade Católica
de Santos em 1991

“Planejamento urbano signi-
fica dar qualidade de vida para a
população a partir de um proces-
so de escuta e construção conjun-
ta. E esse será o desafio assumin-
do o Ipplap e a Emdhap”, falou.

Ao longo da carreira, Andrea
foi, ainda, representante titular
no Conselho Municipal de Desen-
volvimento Urbano da cidade de
Santos/SP, coordenadora do Pla-
no Municipal de Habitação e res-
ponsável pela revisão do Plano Di-
retor da mesma cidade. Possui
experiência internacional em
Lund University (Suécia), Uni-
versidad de San Jose (Costa Rica)
e Université Laval (Canadá).

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, verea-
dor Gilmar Rotta (PP), entregou,
na última quarta-feira (30), a
moção de aplausos nº 34/2022
aos proprietários do Restauran-
te Mengatto, pelo aniversário de
20 anos do estabelecimento. Para
o vereador, o local se tornou um
ponto de encontro com a culiná-
ria tradicional na cidade.

Ele conta, na moção, que o res-
taurante teve início com um bar e
bocce que pertencia à família, loca-
lizado na rua Antônio Bacchi, 1201,
no bairro Paulicéia. Um grupo de
amigos se reunia no local, às quar-
tas-feiras, para jantar. Em 2002,
um cliente pediu que o estabeleci-

mento fornecesse quatro marmitex
por dia para seus funcionários.

Em pouco tempo, a clientela
foi aumentando até que o bar e
bocce foi fechado para que a fa-
mília se dedicasse exclusivamen-
te ao restaurante. Atualmente,
com uma equipe de funcionári-
os, o estabelecimento atende a
mais de 300 pessoas por dia. “Se-
gundo seus clientes mais anti-
gos dizem, a comida ‘é de comer
rezando’”, salienta o vereador.

A moção foi entregue aos
proprietários do restaurante,
Luiz Mengatto Filho e Maria
Aparecida Guiassi Mengatto,
com a presença de amigos,
funcionários e familiares.

Gilmar Rotta entregou moção aos proprietários do estabelecimento,
com a presença de amigos, funcionários e familiaresDivulgação
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Restaurante recebe moção
por 20 anos de história
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Destemido e valente
Olá, alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos bem vin-
dos ao nosso espaço semanal li-
vre de qualquer tipo de "mimi-
mi". Como é bom não ter rabo
preso com ninguém, paga-se um
alto preço por isso, mas a liber-
dade e a honra continuam in-
tactas. O Nhô-Quim apresentou
onze novos reforços para a dis-
puta do campeonato paulista da
série A2 2023. Alguns nomes já
conhecidos e outros verdadeiros
pontos de interrogação para os
torcedores, que após a conquista
da copa paulista e a volta da cre-
dibilidade já não contestam tan-
to as novas caras do time, o apoio
será ainda maior pode acreditar.

"Goleiros: Alan (28 anos, ex-
Água Santa/SP) e Leonardo (25
anos, oriundo das categorias da
formação do Nhô Quim, ex-Grê-
mio Anápolis/GO), lateral-es-
querdo: Erick Daltro (29 anos,
ex-Brasiliense/DF), zagueiro:
Rodolfo Mol (33 anos, ex-Para-
ná/PR), volantes: Alex Nagib (26
anos, ex-Santo André/SP) e Lú-
cio Sena (26 anos, ex-Sobradi-
nho/DF), meio-campista: Ma-
theus Melo (23 anos, ex-Linen-
se/SP), atacantes: Gleyson (26
anos, ex-Água Santa/SP), Jho-
natan Marino (24 anos, ex-Li-
nense/SP), Lucas Xavier (28
anos, ex-Criciúma/SC) e Mateus
Anderson (28 anos, ex-Floresta/
CE). Além disso, o Alvinegro Pi-
racicabano renovou os contratos
dos atacantes Artur e Maikon
Aquino, campeões da Copa Pau-
lista neste ano". Assim está des-
crito no texto do site do clube as
novas contratações e renovações.

Eu já sabia de vários nomes
pela amizade que conquistei ao
longo do tempo no mundo do
futebol, mas como eu havia dado
minha palavra ao gestor de fu-
tebol Douglas Pimenta que não
revelaria nenhum nome antes
do anuncio oficial, cumpri mi-
nha palavra e jamais atrapalha-
ria as negociações antes de es-
tarem 100% concretizadas.

Todos já vem treinando jun-
tos logo da reapresentação, e o
entrosamento já está acontecen-
do, pois a base foi mantida as-
sim como toda comissão técnica
que recebeu reforços de peso
para a excelência nos treinamen-
tos e preparação de cada atleta
sendo trabalhados de forma in-
dividual e no coletivo, assim
como na parte psicológica com
Igor Leone. FANTÁSTICO!

Vejam só, perdemos dois
atacantes o Matheus Martins e
Lucas Duni, mas foram contra-
tados quatro novos jogadores
para a reposição. Saiu Vitor Bra-
ga no meio campo e três novos
atletas chegaram, e na vaga de
Otávio Gut na zaga a diretoria
trouxe mais dois atletas. Maicon
Aquino sinônimo de raça e en-
trega ao time renovou e o esper-
to e veloz Artur Aliton também
ficou. O torcedor pode ter certe-
za que o XV não será mero figu-
rante ou só mais um participan-
te, vai entrar para brigar por uma
das duas vagas na A1 e já deixar
o time na "ponta dos cascos"
para o campeonato nacional.

E se alguém vir com o "papo
furado" que a Ponte Preta e o
Novorizontino são favoritos e
que todos os outros vão só dis-
putar para se manter na A2 eu
digo: "Amigo por favor, pegue
seu chapéu e seu banquinho, saia
de fininho e vai procurar sua
turma, pois aqui é XV e não te-
mos medo de nada e ninguém".

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Carreta Agro oferece assessoria rural
Ação tem apoio da Prefeitura, por meio da Sema e Semac e segue até hoje, 2, das 8h até às 14h, no Engenho Central

Chegou no Engenho Central,
na tarde de ontem, 1º, a Carreta
Agro, uma iniciativa que integra
o Circuito de Negócios Agro do
Banco do Brasil, e segue até ama-
nhã, sexta-feira, 02/12, das 8h às
14h. A ação tem apoio da Prefei-
tura, por meio da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento) e da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

Durante a cerimônia de aber-
tura, o superintendente estadual
do Banco do Brasil, Alexandre
Inácio, disse que o banco possui
cinco carretas, que juntas já pas-
saram por 198 municípios em
2022, sendo 22 deles no estado de
São Paulo. “Chegamos em Piraci-
caba para fortalecer e reforçar
nossa proximidade e o protagonis-

mo que o banco tem no agronegó-
cio brasileiro”, enfatizou Inácio.

O prefeito Luciano Almeida foi
representado no evento pela secre-
tária de Agricultura e Abastecimen-
to, Nancy Thame. “A Prefeitura de
Piracicaba e a Sema estão de por-
tas abertas para sugestões e um
trabalho conjunto neste fortaleci-
mento e ressaltamos nosso papel
de promover e fomentar eventos
como este, que agregam mais co-
nhecimento e suporte ao produtor
rural do nosso município”, disse.

A passagem da carreta por
Piracicaba conta com atendi-
mento especializado, participação
de parceiros (revendas de máqui-
nas e de insumos, empresas de
tecnologia agrícola e outras liga-
das ao segmento), bem como se-

rão disponibilizadas capacitação
técnica e assessoria especializa-
da aos produtores rurais clien-
tes do Banco do Brasil da região.

O público poderá visitar os es-
tandes das empresas e instituições
parceiras: Grupo Stefanini, Vecol,
Remax, Rodofort, Coplacana, New
Holland, Afocapi (Associação dos
Fornecedores de Cana de Piracica-
ba), Sebrae, G.C Studios, Work So-
lar, Esalq, LS, John Deere, JBL
Consult e AgroCaipira Show.

Hoje, 2, das 8h até às 14h, a
Carreta Agro continua aberta ao
público e oferece palestras sobre
o programa Sebrae Delas, rastre-
abilidade no agronegócio, a im-
portância da logística no setor,
conectividade nas áreas rurais e
serviços de máquinas agrícolas.

Thais Passos/SEMA

Circuito de Negócios Agro do Banco do Brasil oferece palestras e atendimento a produtores rurais
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Cinco novos filmes e o retorno de 'Crepúsculo'
Fotos: Divulgação

Um final de semana cheio de
atrações para todos os gostos nas
telonas do Cine Shopping Piraci-
caba, com as estreias de "O
Menu", "A Maldição do Quarto
203", "Noite Infeliz", "Até os Os-
sos" e "Tubarão: Mar de Sangue".
De quebra tem o retorno de "Cre-
púsculo" (2008), primeiro dos
cinco filmes da saga "Twilight".

"O MENU" (The Menu), do
diretor Mark Mylod, chega com
grande aprovação do público e da
crítica americana. Tido como um
filme irônico, mas assustador, é
uma mistura de terror e humor
negro culinário.O casal Tyler e
Margot decide viajar a uma ilha
remota para comer em um res-
taurante exclusivo com um menu
que é surpresa. O chef de cozinha
prepara aos clientes uma refeição
farta e memorável, porém acon-
tecimentos inimagináveis revela-
ram que esta pode ser uma expe-
riência mortal para Tyler, Mar-
got e os outros clientes. No elen-
co, o casal Tyler e Margot é in-
terpretado por duas estrelas da
nova geração, Nicholas Hoult e
Anya Taylor-Joy, que se juntam
ao veterano Ralph Fiennes,
como o chefe de cozinha Slowk.

"ATÉ OS OSSOS" (Bones
and All), filme ítalo-americano do
diretor Luca Guadagnino (premi-
ado no Festival de Veneza 2022), é
um romance sinistro sobre dois jo-
vens canibais que desenvolvem sen-
timentos um pelo outro.O enredo
lida com questões como feminismo,
solidão e auto-estima, e o proble-
ma moral de comer carne. Recebeu
ótimos elogios dos críticos ameri-
canos. Um deles, escreveu: "Em-
bora seu assunto seja difícil de en-
golir, o filme prova ser um deleite
profundamente romântico e insti-
gante". Outro escreveu: "Um filme
inovador, terno e realmente
assombroso".E sobraram elogios
aos jovens protagonistas, Taylor
Russell, conhecida pela franquia
"Escape Room", e Timothée Chala-
met, o novo queridinho de Ho-

llywood.  O filme é uma adaptação
do livro "Bones and All", de Cami-
lle DeAngelis, que deve chegar em
2023 no Brasil pela Editora Suma.

"NOITE INFELIZ" (Violent
Night), do diretor norueguês
Tommy Wirkola, promete muita
diversão ao misturar cenas de ação
com o espírito natalino.Na trama,
bandidos armados executam um
plano de assalto a uma mansão.
No entanto, eles dão de cara com o
Papai Noel que chega para entre-
gar os presentes.E o bom velhinho
entra em ação para defender a
família.Foi bem recebido pelo pú-
blico e pela crítica. "A ação é san-
grenta, explosiva e cheia de alegria
natalina", escreveu um crítico.
David Harbour, premiado ator da
série "Stranger Things", da Ne-
tflix, interpreta o Papai Noel du-
rão, enquanto o colombiano John
Leguizamo é o líder dos bandidos.

"A MALDIÇÃO DO
QUARTO 203" *Room 203), do
diretor Ben Jagger, é um terror
sobrenatural sobre duas amigas
que se mudam para um novo apar-
tamento. Quando eventos sinistros
começam a acontecer, elas perce-
bem que o local está assombrado
por espíritos  vingativos. Ao inves-
tigarem a história do quarto 203,
descobrem uma história  assusta-
dora de rituais demoníacos. O fil-
me é baseado no romance japonês
"Room 203", escrito por Nanami
Kamon. As protagonistas são duas
atrizes novatas e pouco conhecidas:
a americana Francesca Xuereb e a
ucraniana  Viktoria Vinyarska.

"TUBARÃO: MAR DE
SANGUE (SharkBait),dirigido por
James Nunn, é mais um filme que
traz no centro da trama um dos
mais temidos predadores dos oce-
anos. Desde o clássico "Tubarão"
(1975), de Steven Spielberg, deze-
nas de filmes do gênero chegaram
às telas.Aqui, um grupo de amigos
se aventuram no mar e acabam
sofrendo um terrível acidente com
seus jet-skis (roubados). À deriva
no mar, eles acabam perseguidos

Timothée Chalamet e Taylor Russell interpretam dois adolescentes
canibais no intrigante terror romântico Até os Ossos

Em O Menu, Ralph Fiennes vive um chef de cozinha misterioso
que serve aos clientes um cardápio com surpresas chocantes

por um terrível tubarão mortal
prestes a devorá-los vivos. Deses-
perados, eles precisam achar uma
maneira para sobreviverem. Jack
Truenan, Holly Earl e Catherina
Hanny estão no elenco. Promete
ser sangrento e assustador.

"CREPÚSCULO" (Twili-
ght), dirigido por Catherine Har-
dwicke, fez enorme sucesso entre
os adolescentes quando do seu
lançamento em dezembro de
2008. Para deleite dos fãs, o fil-
me está de volta às telas. É uma
adaptação do primeiro livro da
série "Twilight", da autora Ste-
phenie Meyer. O filme retorna em

comemoração aos 10 anos do fim
da saga, que ocorreu em 2012
com o lançamento do quinto e
último filme  da franquia. A dis-
tribuidora Paris Filmes promete
lançar, ainda neste mês, outros
quatro filmes da saga.A trama
todos já sabem: quando a jovem
Bella Swan (Kristen Stewart) se
muda para uma pequena cidade,
onde conhece Edward Cullen (Ro-
bert Pattinson), um misterioso
colega de classe que se revela um
vampiro de 108 anos, mas que
parece ter 17 anos. Os dois se apai-
xonam, mas Edward  sabe que isto
põe a vida de Bella em perigo.

AAAAASFSFSFSFSFALALALALALTTTTTOOOOO

Avenida Presidente Kennedy começa a receber recape
Divulgação

A avenida Presidente Ken-
nedy começou a receber ontem,
1, as obras de recapeamento as-
fáltico. O serviço será executado
entre a rua dos Maçons e a ave-
nida Armando Cesare Defini.
Devido às interdições por conta
dos trabalhos no local, a reco-
mendação da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
é para que, das 7h às 20h, os
motoristas usem rotas alterna-
tivas, que são a rua dos Maçons,
rua Cardeal Arcoverde e aveni-
da Armando Césare Dedini. O
serviço está previsto para termi-
nar até segunda-feira, dia 5/12.

As obras de recape acontecem
em diferentes vias da cidade des-
de o dia 18/11, por meio do pro-
grama Respeito À Vida, em con-
vênio firmado entre a Prefeitura

de Piracicaba, por meio da Semut-
tran, com o Governo de SP, via
Detran SP (Departamento Esta-
dual de Trânsito de São Paulo).

Ao todo, o programa contem-
pla cinco vias. Além da Presidente
Kennedy, receberam o recapeamen-
to e pintura de sinalização de solo
as ruas Campos Salles e São José
(já concluídas) e as ruas Voluntá-
rios e Regente Feijó, com recapes
concluídos e pintura de solo em
execução no período noturno.

São cerca de 5 km de reca-
pe, com investimento de R$ 5
milhões, recursos provenientes
de multas de trânsito recebidas
pelo Detran. Durante todo o
serviço de recape, agentes da Se-
muttran sinalizam e orientam
nos locais para tráfego e desvios
de veículos. O cronograma de
serviços inclui, ainda iluminação

Trecho que recebe serviço é entre a rua dos Maçons
e a avenida Armando Cesare Defini

de faixas de pedestres e lomba-
das (redutores de velocidade).

LIMPEZA – Equipes da
Sedema (Secretaria Munici-

pal de Defesa do Meio Ambi-
ente) realizam limpeza com
corte de mato nas vias que re-
cebem os serviços de recape.

Luís Marangoni (chargista
oficial XV de Piracicaba)
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDO UMA CHÁCARA, Alpes das Aguas em São Pedro/SP,
5.100 mt2 com 4 casas mobiliadas, piscina, forno de pizza,
churrasqueira, bafo inox, mesa de bilhar, mesa de rolet (jogo),
poço artesiano, caixa d’agua com 5000 Lts, 2 garagem cober-
ta, toda murada com 3mt altura, 2 portões de ferro entrada.
Contato pessoal (11)955516841 HEINZ – venda direta com o
dono, VALOR A COMBINAR, venda motivo: mudança.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), realiza hoje, 2, das 8h30 às
12h, o Seminário Municipal de
Educação Permanente, com o
tema Educação Permanente no
SUAS: Desafios para a sua imple-
mentação no município. O evento
que acontece no auditório da Se-
cretaria Municipal de Educação,
localizado na rua Cristiano Cleo-
path, 1.902, bairro Alemães, é aber-
to a profissionais da rede socioas-
sistencial de Piracicaba e região.

O tema será abordado pelo
palestrante David Araujo, da Es-
cola de Desenvolvimento Social do
Estado de São Paulo. A programa-
ção prevê a apresentação das ações
da Comissão de Educação Perma-
nente e a pesquisa com dados de
diagnósticos identificados sobre o
perfil dos trabalhadores da rede.

O objetivo do evento é discutir
a implantação municipal da política
de educação permanente no SUAS.
Rosimeire Bueno Jorge, coordena-
dora da Educação Permanente na
Smads, explica que este seminário

será o encerramento de uma série
de ações realizadas durante todo o
ano de 2022. “Além das reuniões
que fizemos com profissionais da
rede e Conselho Municipal da As-
sistência Social (CMAS), promove-
mos ações para o combate ao abuso
e exploração sexual de crianças e
adolescentes, contra o trabalho in-
fantil, pela luta da população em si-
tuação de rua, parcerias para pales-
tra alusiva ao Dia do Assistente So-
cial, encontros de fortalecimento,
aplicação de questionários, mobili-
zações, entre outras”, resume.

Euclidia Fioravante, secretá-
ria da Smads, explica que, apesar
de serem muitos os desafios da
Educação Permanente, existe um
empenho muito grande em imple-
mentá-la. “Estamos trabalhando
para essa implementação e sabe-
mos o quanto ainda temos a avan-
çar na capacitação de novos pro-
fissionais, a criação de uma nova
plataforma que permita o acesso a
conteúdos da assistência social, a
formalização da Comissão Muni-
cipal para Construção do Plano
Municipal de Educação Permanen-

David Araujo é o palestrante do Seminário de Educação Permanente

Divulgação
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Prefeitura de Piracicaba
realiza seminário municipal
Evento, hoje, 2, das 8h30 às 12h, na Secretaria Municipal de Educação,
reunirá profissionais da rede socioassistencial de Piracicaba e região

te, além da ampliação de equipes
técnicas e de gestão para apoio nas
ações de educação permanente”.

As ações realizadas pela Edu-
cação Permanente, ao longo deste
ano, contaram com a parceria do

Sesc Piracicaba, a Diretoria Regio-
nal de Assistência Social (Drads),
Secretaria Estadual de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social do
Estado de São Paulo (Seads), Es-
cola do Legislativo, Senac e Pecege.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 83/2022 - Processo nº: 1.890/2022 - Objeto: Contra-
tação de Serviços Mecânicos - Início da Sessão Pública: 15/12/2022, às
14:30 horas,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osó-
rio, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Ama-
ral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 30
de novembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/ 64
m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de
estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/
piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto
c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor
básico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil re-
ais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às
18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360
m², na R. Olavo Bilac, 836, Vila
Lobos, S. Pedro. F. (19) 3483-
1505.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral, Bom
salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) realizou parce-
ria com a Esalq (Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz),
por meio do Gepura (Grupo de
Estudos e Práticas para o Uso
Racional da Água), com o objeti-
vo de desenvolver atividades edu-
cacionais no Museu da Água, di-
recionada aos alunos do ensino
fundamental das redes pública
e privada com dinâmicas volta-
das ao tema recursos hídricos.

As atividades devem iniciar
em dezembro, porém, em fase de
teste, para o ano letivo de 2023.
As dinâmicas são adaptadas para
diferentes faixas etárias e são de-
senvolvidas de forma participati-
va, promovendo a sensibilização
em relação à importância da água.

Plínio Barbosa de Camargo,
professor da Esalq e coordenador
do projeto, explica a dinâmica da
proposta. “Em um contexto de
crise hídrica, se faz necessário

mais ainda, a aplicação de ativi-
dades educacionais e reflexivas
acerca do uso racional da água
com a comunidade. Deve-se cri-
ar meios de contextualização, fa-
vorecendo o entendimento das
problemáticas ambientais acerca
do tema, como meio de estimular
o senso crítico dos cidadãos. As-
sim, a aplicação de atividades so-
bre a temática água com alunos de
escolas públicas de Piracicaba bus-
ca, além de conectar o ambiente
universitário à comunidade pira-
cicabana, ajuizar valores de con-
sumo para a preservação e gestão
sustentável dos recursos hídricos”.

O Gepura é um projeto de ex-
tensão universitária da Esalq, em
conjunto com o Cena (Centro de
Energia Nuclear da Agricultura)
da USP (Universidade de São
Paulo). Para os interessados em
participar do projeto, é necessário
agendamento direto no Gepura,
por e-mail: gepura@gmail.com

MMMMMUSEUUSEUUSEUUSEUUSEU     DADADADADA Á Á Á Á ÁGUAGUAGUAGUAGUA

Semae realiza parceria com Esalq
para atividades educacionais

Divulgação

Gepura com alunos do Liceu Terras do Engenho

FALECIMENTO FALECIMENTOS
SR. JOSE JOAO DA SILVA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
67 anos, filho dos finados Sr. Joao
Joaquim da Silva e da Sra. Severi-
na Regina da Conceição, era ca-
sado com a Sra. Marilena da Silva
Rocha; deixa as filhas: Erica e Kei-
la. Deixa neto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REINALDO BUTINHÃO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade e era casado com
a Sra. Yolanda Batagin Butinhão.
Era filho do Sr. Pedro Butinhão e
Sra. Cristina Urck Butinhão, faleci-
dos. Deixa os filhos: Reginaldo Bu-
tinhão casado com Cristiane Buti-
nhão e Ronaldo Ap. Butinhão casa-
do com Gislane Paschoal Butinhão.
Deixa 06 netos, 01 bisneto, demais
parentes e amigos.  O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 13:00 hs
saindo a urna mortuária do Velorio
“A” do Cemiterio Parque da Ressur-
reição seguindo para o Cemiterio Par-
que da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALMIR JOSE GONÇALVES
MACHADO faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 48 anos
de idade e era filho do Sr. Antonio
Correa Machado, falecido e da Sra.
Yolanda Gonçalves Machado. Dei-
xa o filho: João Victor Barbosa Ma-
chado. Deixa ainda demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 03, seguin-
do para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RODINEI LUIS FONSECA fale-
ceu anteontem na cidade de Piraci-

caba aos 55 anos de idade e era
filho dos finados Sr.João Luis da
Fonseca Filho e da Sra.Aurea Apa-
recida Bueno da Fonseca. Deixa os
filhos: Julia, Ana Claudia, Gabriela e
Rodinei. Deixa demais parentes. O
seu corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o féretro
ás 10:00 h do Velório Municipal de
São Pedro seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. TEREZINHA MARIA DE OLI-
VEIRA DIAS faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, contava 63 anos

de idade. Era casada com o
Sr.Joaquim Lourenço Dias.Era filha
do finado Sr.Antonio de Oliveira e
da Sra.Maria Benedita Lopes. Dei-
xa os filhos: Elisangela Oliveira Bu-
ratini casada com Marcio Eduardo
de Bataglia Buratini e Elizeu de Oli-
veira Dias casado com Jilderlene dos
Santos Dias.Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 10:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo para o Cemitério Par-
que  São Pedro onde será  inuma-
da em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555
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Curtidinhas

Júlia Madeira está rompendo
fronteiras com seu projeto Rotas
afro. A produtora cultural e
idealizadora do referido projeto
realizou as ações em Vinhedo
acompanhada do pesquisador e
anfitrião Guilherme Oliveira.

Juca Ferreira em tripla
comemoração!  Aniversário do filho
Pedro Henrique, da esposa
Fabiana Ferraz e os 23 anos de
casados. O cantor posou ao lado da
família e juntos celebraram essas
datas tão importantes para todos.

Fernanda Nepomuceno prestigiou
o filhão Théo no musical “Formar
canta o Brasil” apresentado no Teatro
do Engenho. A artista plástica estava
toda orgulhosa do filho artista e não
poupou elogios ressaltando que a
apresentação foi emocionante.

Willian Rocha divulgou sua
agenda de shows nas suas redes
sociais para acompanhamento de
seus fãs e amigos. O cantor rio-
clarense esteve na Rádio
Interiorana onde concedeu
entrevista no Programa “Seu
talento” apresentado pelo
radialista Diego Souza.

Cesar Costa recebeu no seu
programa transmitido pela TV
Ativa de Piracicaba, numa
entrevista super descontraída o
ex secretario de cultura e
professor Adolpho Queiroz. O
apresentador abordou os 30
anos do Salão Universitário de
humor de Piracicaba.

Vini Assis entrou na onda da criação
de avatar do facebook como a
maioria dos usuários da rede. O
musico postou diversos estilos
ressaltando que ficou sósia do Kiko
Loureiro aprovando o resultado.

Carlos Antônio Muller anuncia que
breve estará lançando seu primeiro
álbum de músicas autorais chamado
“Retratos e devaneios”. Enquanto
isso o maestro e pianista apresenta
toda segunda feira seu programa “A
hora do clássico” pelo Portal Nova 15.

Felipe Calori esteve participando da
homenagem a inesquecível Gal Costa
no Programa “Gal imortal” apresentado
pelo colunista Elson de Belém, transmitido
ao vivo pela Rádio Metropolitana de
Piracicaba. O cantor falou da sua
admiração e influência da artista falecida
este mês, no violão foi acompanhado pelo
musico Alê Antunes.

Dani Franco direto de Salvador BA
mandando aquele abraço aos
piracicabanos, aproveitou para
comemorar pela indicação como
uma das melhores cantoras do ano
do Prêmio Pirarazzi de Cultura. A
cantora ressaltou que o resultado
não importa, está feliz!

Otiniel Aleixo, o “Legal”
acompanhou no violão, sua tia Divina
de Jesus na música “Confia em Deus”.
Vale conferir no canal da cantora no
YouTube que teve estreia esta semana.
A cantora irá postar uma série de vídeos
já previamente gravados e convida a
todos para conferir.

Superação é a marca de Viviane Rigo
Sou Viviane Rigo mais co

nhecida como Vivi Rigo,
influencer digital, mode-

lo, mãe e esposa, sobrevivi a
cinco cirurgias na cabeça, sem-
pre mantive a fé e a alegria de
viver, hoje curada vivo cada mo-
mento com intensidade e au-
tenticidade, me considerando
um milagre vivo, buscando dei-
xar meu legado por onde eu
passar incluindo no digital. Des-
ta forma vou vivendo a vida e
colhendo o que plantei com mui-
to orgulho e sabedoria pois sou
guerreira e destemida, são es-
sas experiencias que desejo
passar para meus seguidores.

Gosto de me reinventar
através dos meus parceiros
como por exemplo makes ino-
vadoras, looks modernos e aci-
ma de tudo busco que o meu

perfil agregue para o crescimen-
to da marca, pois compreendo que
a boa imagem representa o cartão
de visita de qualquer negócio. Sou
uma mulher empreendedora e acre-
dito que não existe sorte muito me-
nos formula magica, o que exige é
trabalho incessante que fortale-
ce a vontade de crescer e estar
entre as vencedoras.

O conceito que Vivi acredita para
se tornar uma digital influencer bem
sucedida está de acordo com o site
www.blog.eadplataforma.com virar

um influenciador digital de sucesso
se tornou o sonho de muitas pes-
soas. Produzir conteúdo para uma
audiência fiel nas redes sociais e
firmar parcerias publicitárias com
grandes marcas pode ser um
modelo de negócio bastante lu-
crativo para quem deseja trabalhar
com a internet.

Muitos dos digitais influencers
que conhecemos hoje começa-
ram de forma despretensiosa,
produzindo vídeos para o You-
Tube e publicando textos e fo-

tos no Facebook, Twitter, Insta-
gram, Tumblr e blogs. Não são
raros os exemplos de influenciado-
res que construíram verdadeiros
impérios produzindo conteúdo para
o público da internet. Para quem
quer saber como começar a ser in-
fluencer digital, basta um celular com
conexão à rede e ideias criativas.

Vivi apoia um projeto com a
empresa de transporte TRM,
para entrega de marmitas para
moradores de rua.“Tem parce-
ria com a Duo belle Depil, Equilí-
brio em saúde, Pizzaria dominós,

Beauty escovaria, Clínica de es-
tética Alessandra Fregonesi,
Odontologia Gisela Borin, Rigo
turismo e viagens, Associação
Desportiva e Cultural Araxá Ca-
poeira, @sambista_nato @sam-
bamusicaearte“ podcastsambis-
tanato e Monaco estofado.

Atualmente Viviane trabalha
como modelo sênior na Agencia
Conceito model.

Contato:
@viviane_rigo

Release enviado pela artista
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COBERTURA DE EVENTOS

Festa na Vila África
Realizado no dia 27 de novembro
na Rua Professora Maria Angelica

Fernandes Siqueira com várias
atrações entre elas roda de

conversa com representantes de
kilombos, terreiros e aldeias

indígenas. Desfile com figurinos
afros e muito mais. Nosso agra-
decimento pelo convite a Marci-

nha Laryssinha.

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya

Estreia do filme
"Esquecendo Flora"

A estreia do longa-metragem "Esquecendo
Flora" com direção e roteiro de Oliveira Beto, pro-
duzido por Beatriz Ferraz, realização pela Frame7
cinema, aconteceu no último dia 25 de novembro
no cineclube piracicabano Nhô cine no auditório
da Biblioteca de Piracicaba marcou mais uma pro-
dução cultural com profissionais e elenco da cida-
de. Depois da exibição houve um debate sobre o
conteúdo do filme e o processo de construção
que aborda o resgate das memorias de Flora Maria
Blumer,  uma mulher negra nascida em Porto feliz,
escravizada e alforriada por Martha Watts em 1981.

Nas fotos Silvia Morales, Antônio Junior Melys-
se Martim e Viviane Souza

Captação de imagens Pirarazzi entretenimento

Encontro
de brechós

O encontro de Brechós organizado pelas proprie-
tárias de vários brechós da cidade marcou mais um
acontecimento de grande sucesso realizado no Espa-
ço Cultural Ditinha Penezzi localizado no centro da cida-
de. Devido ao enorme sucesso a visitação irá se esten-
der até dezembro para que as pessoas tenham tempo
suficiente para escolher suas roupas de final de ano
com os melhores preços de Piracicaba reunidos num
só lugar! Contou com show do cantor Nivaldo Santos
e a presença da apresentadora Fiofhó e suas famosas
tapiocas. Participaram desta iniciativa
@vista_modaconsciente @espacobarbara @casullobre-
cho @brechoh_m

Endereço: Rua do Rosario, 1337, centro,
em frente ao Hotel Nacional

Aberto das 10 às 18 h de segunda
a sexta-feira e sábado de 9 às 14:30 h.

Captação de imagens
Pirarazzi entretenimento
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e

plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO CELEBRIDADES,
PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da

cidade, entre eles a confraternização do Gran Espaço Bem
Viver, estreia do filme "Esquecendo Flora" entre outros,
além da agenda cultural recheada de eventos para o final
de semana.

Para você!
 Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna

Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se no mer-
cado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10
anos de existência, lançamos uma proposta para você dar mais
visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da re-
gião, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e
somos vistos por renomadas personalidades e empresas do
cenário local. o presente que estamos oferecendo é a sua
participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGI-
NA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 183 dezembro/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

#PirarazziIndicaEDaADicaConfraternização Gran espaço Bem Viver

Aconteceu no último domingo a confraternização do Gran Espaço Bem Viver que contou com a
presença de pessoas que fazem parte das atividades oferecidas pela instituição. Entre as atra
ções o coral apresentou número de música ministrado pelo professor Rodrigo Bombach.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

NOTICIAS

PRÊMIO

PIRARAZZI

DE CULTURA
Continua as votações das 30 categorias referen-
te aos melhores de 2022 até 18 de dezembro.
O resultado será revelado no evento de entrega
dos troféus dia 12 de março de 2023 no Teatro
Erotides de Campos - Engenho central.

Comissão PPCULT 2022
Jornal cultural ROL

Internet jornal
Prefeitura de Piracicaba

Semac NOTÍCIAS PARADAS PRO SUCESSO

A arte de
Cezar Elbert

Compositor, arranjador, produtor e
diretor musical.
Cursou Publicidade & Propaganda na
Casper Líbero/SP
Escritor de mais de 500 músicas,
englobando composições para coros,
canções temáticas, hinos oficiais,
jingles e vinhetas para rádio e TV.
Escritor e produtor de oito musicais
temáticos.
Idealizador e diretor do programa
Music for Hope - Brasil Cezar Elbert

Sobre sua participação no Projeto
Paradas pro sucesso interpretou
"Carinhoso", canção de João de Barro
e Pixinguinha, num arranjo muito
especial. O vídeo com a participação
do artista está disponível nas redes
sociais do projeto.

Fonte assessoria de comunica-
ção Juliana Rosado
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